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О Б Р А Щ Е Н Е
ВСЕСОЮЗНОГО ЦЕНТРАЛЬНОГО СОВЕТА ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ СОЮЗОВ 
КО ВСЕМ ЧЛЕНАМ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ СОЮЗОВ -  РАБОЧИМ И 

РАБОТНИЦАМ, ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИМ РАБОТНИКАМ, ТРУЖЕНИКАМ 

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА, СЛУЖАЩИМ, ДЕЯТЕЛЯМ НАУКИ, КУЛЬТУРЫ 
И ИСКУССТВА СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Дорогие товарищи!
16 июня 1974 года состоятся выборы 

в Верховный Совет Союза Советских 
Социалистических Республик.

В Обращении Центрального Комитета 
КПСС ко всем избирателям, гражданам 
Союза ССР всесторонне охарактеризо
вано значение этих выборов, показаны 
успехи, достигнутые советским народом 
под руководством Коммунистической 
партии за прошедшие четыре года пос
ле предыдущих выборов, раскрыты пер
спективы на будущее. Советские проф
союзы, объединяющие в своих рядах 
свыше 100 миллионов трудящихся, го
рячо одобряют положения и выводы, 
изложенные В Обращении ЦК КПСС к 
избирателям, полностью поддерживают 
деятельность ленинского Центрального 
Комитета КПСС по претворению в 
жизнь решений XXIV съезда партии.

Истекшие годы были годами самоот
верженной борьбы советских людей за 
осуществление задач коммунистическо
го строительства, планов девятой пяти
летки. Героический труд рабочего клас
са, колхозного крестьянства, интелли
генции, всех трудящихся страны увен
чался новыми достижениями в развитии 
экономики, науки и культуры, дальней
шем повышении жизненного уровня на
рода.

Объем промышленной продукции в 
1973 году увеличился по сравнению с 
1969 годом в 1,3 раза. При этом около 
восьмидесяти процентов прироста про
дукции получено за счет повышения 
производительности труда. Введено в 
строй свыше 1.600 больших государст
венных промышленных предприятий, 
значитёльно выросло число заводов и 
фабрик, производящих товары народно
го потребления.

Крупные успехи достигнуты в осу
ществлении аграрной политики партии. 
Последовательно реализуется комплек
сная программа укрепления материаль
но-технической базы колхозов и совхо
зов, электрификации, механизации и 
химизации сельскохозяйственного про
изводства, мелиорации земель. В прош
лом году в закрома Родины засыпано
222.5 миллиона тонн зерна — намного 
больше, чем-когда-либо в истории наше
го государства. Собран рекордный ^ро
жай хлопка, значительно увеличено 
поголовье скота и птицы. Подлинной 
житницей страны стали введенные в 
хозяйственный оборот целинные и за
лежные земли.

Высшей целью политики партии яв
ляется забота о благе народа, улучше
ние жизни советских людей. Прошед
шие четыре года — яркое тому под
тверждение. За это время реальные до
ходы советских людей увеличились на
20.5 процента. Только за три года девя
той пятилетки заработная плата возрос
ла у 31 миллиона человек, или у каждо
го третьего рабочего и служащего; опла
та труда колхозников увеличилась на 
25 процентов.

В расчете на душу населения выпла
ты и льготы из общественных фондов 
поднялись с 248 рублей в 1969 году до 
310 рублей в 1973 году. В соответствии 
с решениями XXIV съезда КПСС по
вышены минимальные размеры пенсий 
рабочим, служащим, колхозникам. Улуч
шено пенсионное обеспечение семей во
еннослужащих,' потерявших кормильца. 
Увеличены стипендии студентам, уча
щимся техникумов и технических учи
лищ. Новые значительные льготы вве

дены для работающих женщин. Пособия 
по беременности и родам установлены 
в размере полного заработка независи
мо от трудового стажа. Всего в 1971 — 
1973 годах за счет увеличения пенсий, 
стипендий, пособий и других выплат по
вышены доходы у 23 миллионов чело
век. Более 45 миллионов человек в те
чение четырех лет получили новые 
квартиры или улучшили свои жилищ
ные условия. Расширена сеть медицин
ских учреждений, школ, детских садов и 
яслей, санаториев, профилакториев, до
мов отдыха и туристских баз. Свыше 
120 миллионов трудящихся отдохнули 
за эти годы в профсоюзных здравницах, 
на туристских и заводских базах, 33 
миллиона детей отдыхали в период ка
никул в пионерских лагерях.

Годы, отделяющие нас от предыду
щих выборов, ознаменовались новым 
продвижением советского общества впе
ред по пути социально-политического 
развития, укрепления многонациональ
ного Советского государства, совершен
ствования социалистической демокра
тии. Еще выше поднялись роль и влия
ние рабочего класса во всех сферах жиз
ни страны. Расширяется непосредствен
ное участие трудящихся в управлении 
государственными и общественными де
лами. Сейчас каждый второй, депутат 
Верховного Совета СССР — рабочий и 
колхозник.

Благодаря постоянной заботе Ком
мунистической партии, ее ленинского 
Центрального Комитета повышается 
роль профсоюзов в хозяйственном и 
культурном строительстве, в обществен
но-политической жизни. Профсоюзы ви
дят свою главную задачу в том, чтобы 
и впредь под руководством партии пол
нее осуществлять завещанную В. И. Ле
ниным роль школы хозяйствования, 
школы коммунизма, еще шире привле
кать трудящихся к управлению произ
водством. улучшать организацию социа
листического соревнования и движения 
за коммунистическое отношение к тру
ду, бороться за повышение эффективно
сти производства, заботиться об улуч
шении условий труда, техники безопас
ности, организации отдыха и санаторно- 
курортного обслуживания, удовлетворе
нии культурно-бытовых потребностей 
рабочих и служащих.

Дорогие товарищи!
На необъятных простопах нашей Ро

дины кипит напряженный созидатель
ный труд. Во всех отраслях народного 
хозяйства широко развернулось всена
родное социалистическое соревнование 
под лозунгом — дать Родине продук
ции больше, лучшего качества, с мень
шими затратами. Высокая сознатель
ность трудящихся, их неуклонная реши
мость успешно осуществить задания 
четвертого, определяющего года пяти
летки ярко проявились 20 апреля, когда 
многие миллионы советских людей вы
шли на коммунистический субботник, 
чтобы безвозмездно отдать Родине свой 
труд.

Всесоюзный Центральный Совет Про
фессиональных Союзов призывает чле
нов профсоюзов, всех трудящихся стра
ны приумножить свои усилия в борьбе 
за успешное выполнение решений XXIV 
съезда партии, декабрьского (1973 г.) 
Пленума ЦК КПСС, плана 1974 года и 
пятилетки в целом, настойчиво доби
ваться ускорения роста производитель
ности труда, полнее использовать резер

вы производства, строго соблюдать ре
жим экономии, беречь каждую минуту 
рабочего времени, неуклонно укреплять 
трудовую дисциплину и организован
ность, повышать ответственность каждо
го за порученное дело.

Благоприятные условия для коммуни
стического строительства, созидатель
ного труда советских людей связаны с 
активной борьбой Коммунистической 
партии и Советского государства за уп
рочение мира и безопасности народов. 
В результате осуществления вырабо
танной партией Программы мира проис
ходит поворот от «холодной войны» к 
разрядке международной напряженно
сти н утверждению принципов мирного 
сосуществования между государствами с 
различным социальным строем. Повы
сился международный авторитет нашей 
партии, социалистической Родины. Все 
более важную роль в международной 
жизни играют страны социалистическо
го содружества. Их согласованный курс 
принес новые достижения в мирном на
ступлении социализма. Крепнет единст
во действий мирового рабочего и проф
союзного движения против эксплуататор
ской политики монополий, за мир, де
мократию и социальный прогресс.

Профсоюзы СССР, как и весь совет
ский народ, активно поддерживают и 
горячо одобряют внутреннюю и внеш
нюю политику Коммунистической пар
тии, целеустремленную деятельность 
Центрального Комитета КПСС, Полит
бюро ЦК, Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Брежнева, на
правленную на дальнейший расцвет на
шей Родины, во имя торжества комму
низма.

Дорогие товарищи!
На выборы в Верховный Совет СССР 

коммунисты и беспартийные идут в не
рушимом блоке, олицетворяющем един
ство партии и народа. Своими кандида
тами в депутаты Верховного Совета 
Союза ССР трудящиеся назвали лучших 
представителей рабочего класса, кол
хозного крестьянства, трудовой интел
лигенции. Среди кандидатов в депутаты 

представители всех слоев советского 
общества, всех национальностей нашего 
государства.

Всесоюзный Центральный Совет 
Профессиональных Союзов призывает 
вас, товарищи рабочие и работницы, 
инженеры и техники, труженики сель
ского хозяйства, служащие, деятели 
науки, культуры и искусства, в день 
выборов в Верховный Совет СССР — 
16 июня 1974 года отдать свои голоса 
за кандидатов блока коммунистов и 
беспартийных — лучших сынов и доче
рей нашей Родины.

Голосуя за кандидатов в депутаты, 
трудящиеся Страны Советов еще и еще 
раз продемонстрируют свою сплочен
ность вокруг ленинской Коммунистиче
ской партии, готовность самоотвержен
но бороться за достижение еще больших 
успехов в строительстве коммунистиче
ского общества.

Да здравствует Союз Советских Со
циалистических Республик — твердыня 
дружбы и счастья народов нашей стра- 

надежный оплот мира и прогресса!
героический совет-

ны.
Да здравствует 

ский народ!
Да здравствует Коммунистическая 

партия Советского Союза, уверенно ве
дущая советский народ по ленинскому 
пути к победе коммунизма!

Всесоюзный Ц е н т р а л ь н ы й  С овет  П р о ф е с с и о н а л ь н ы х  С ою зов

В о им я р а сц в ет а  Р оди н ы
Позавчера в актовом зале 

института автоматизирован
ных систем управления и 
радиоэлектроники состоя
лась встреча ученых, препо
давателей и студентов ву
зов Томска с кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
С£СР директором Института 
оптики атмосферы СО Ака
демии наук СССР В. Е. Зу
евым. Собрание открыл рек
тор политехнического инсти
тута И. И. Каляцкий.

Доверенное лицо кандида
та старший научный сотруд
ник Института оптики атмо

сферы В. Л. Миронов ска
зал:

' — Жизненный путь кан
дидата — от забойщика 
шахты до крупного ученого 
:— яркий пример того, ка
кие широкие возможности 
предоставили Коммунисти
ческая партия и наше пра
вительство каждому гражда
нину Советского Союза по 
реализации его творческих 
способностей.

О готовности научных и 
студенческих коллективов 
отдать свои голоса за кан
дидата в депутаты Верхов

ного Совета СССР В. Е. Зу
ева заявили на собрании за
ведующий кафедрой гор
ных машин ТПИ профессор 
доктор технических наук 
В. Ф. Горбунов, директор 
Сибирского ботанического 
сада В. А. Морякина, заве
дующий кафедрой госпи
тальной хирургии № 2 мед
института профессор док
тор медицинских наук Б. И. 
Альперович, младший науч
ный сотрудник НИИ АЭМ 
при ТИАСУРе Б. И. Коло
колов, студентка пединсти
тута А. Балуева. Они отме

тили огромную заботу Ком
мунистической партии и Со
ветского правительства о 
развитии науки, высказали 
своему кандидату ряд нака
зов, пожелали ему успехов 
в научной и общественной 
деятельности.

В ответном выступлении 
В. Е. Зуев остановился на 
перспективах развития ака
демической науки в Томске.

— Я отдам все силы на 
то, чтобы выполнить наказы 
избирателей, — сказал он. 
— Буду способствовать 
дальнейшему развитию си
бирской науки, сделаю все 
от меня зависящее, чтобы 
оправдать высокое доверие.

С  б о л ь ш и м  лод-ъемом  и дет 
в с ю д у  о б с у ж д е н и е  О б р а щ е н и я  
Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  К П С С  
к о  всем  и зб и р а т е л я м , г р а ж 
д а н а м  С о ю з а  С о в е т с к и х  С о 
ц и а л и с т и ч е с к и х  Р е с п у б л и к .

Н А  С Н И М К Е :  а г и т а т о р  В. В. 

Ф о к и н а  з н а к о м и т  т к а ч и х  Т ом 

с к о й  т е к с т и л ь н о й  ф а б р и к и  е 

э ти м  д о к у м е н то м .

Ф о т о  Е. Л и си ц ы н а.

I■ т в  п н и  и в  я

А. Н. Косыгин

КАЖДЫЙ ДЕНЬ-УДАРНЫЙ
Коллектив Томского мано

метрового завода известен 
своими достижениями. Он из 
года в год добивается хоро
ших темпов в наращивании 
выпуска продукции. Прибо
ры с заводской маркой не 
вызывают нареканий потре
бителей. Манометры многих 
типов удостоены государст
венного Знака качества. В 
большинстве цехов достигну
та высокая механизация 
процессов, действуют с 
с большой отдачей конвейер
ные линии.

Много перемен, радую
щих коллектив, произошло 
со времени последних выбо
ров в Верховный Совет 
СССР. Улучшились не толь
ко условия труда, но и быто
вые условия рабочих. Мано- 
метристы трудятся произво
дительно, стремятся еще 
выше поднять уровень за
водской культуры и добить
ся новых успехов. Б апреле 
на предприятии началось со
ревнование в честь выборов 
в Верховный Совет СССР. 
Бригады, участки, цехи со
ревнуются за повышение 
производительности труда, 
за улучшение качества про
дукции, за лучшие экономи
ческие показатели. В апреле 
было изготовлено 390 тысяч 
манометров. Это наивыс
ший выпуск в течение одно
го месяца. Так что трудовая 
вахта в честь выборов нача
лась очень хорошо.

— Накануне большого по
литического события нам 
предстоит работать с еще 
большим упорством и еще

большим умением, исполь
зуя все наши возможности, 
— сказал, открывая общеза
водской митинг, секретарь 
парткома А. П. Петиненко.

На этом митинге трудя
щиеся завода горячо отклик
нулись на Обращение ЦК 
КПСС ко всем избирателям, 
гражданам СССР; в котором 
они видят программу дей
ствий не только на май— 
июнь, но и на второе полу
годие 1974 года и на буду
щий год, завершающий пя
тилетку. На недавнем пар
тийном собрании шел раз
говор о мероприятиях, по
зволяющих досрочно закон
чить план пятилетки.

— От всей души мы под
держиваем и одобряем Обра
щение ЦК нашей партии. Ее 
политика направлена на не
уклонный рост индустрии и 
развитие сельского хозяйст
ва. Это мы видим на приме
ре нашего завода, на приме
ре подшефных совхозов, — 
сказала на митинге сборщи
ца из второго механо-сбороч- 
ного цеха Г. А. Крылова. — 
Все свои силы и знания мы 
должны приложить для мно
гократного умножения мощи 
нашей страны. На ударной 
трудовой вахте обещаем до
биться высоких результатов.

Начальник десятого цеха 
Н. Т. Волкова в своем вы
ступлении рассказала о том, 
что цеховой коллектив с 
большим удовлетворением 
знакомился с новым партий
ным документом, который 
созвучен с мыслями трудя
щихся.

— За 3 года и 4 месяца 
цеховой коллектив дал 
сверхплановой продукции 
на 500 тысяч рублей, рабо
тал экономично и произво
дительно, — говорила Н. Т. 
Волкова. — В цехе разго
рается соревнование за 
досрочное выполнение зада
ний 1974 года. Каждый 
день, оставшийся до выбо
ров в Верховный Совет 
СССР, сделаем днем удар
ной работы.

Другой оратор на митинге 
— заместитель начальника 
четвертого цеха Ю. И. Со
боль призвал все цеховые 
коллективы досрочно завер
шить пятилетку. Он подроб
но рассказал о деятельности 
агитколлектива, который 
действует в новом заводском 
микрорайоне.

— Если на прошлых вы
борах агитаторам приходи
лось посещать избирателей 
в старых домах, то теперь 
мы идем по этажам камен
ных красивых зданий, где за 
это время справили ново
селье десятки заводских се
мей, — сказал он. — Мате
риальное благосостояние на
ших избирателей заметно 
выросло. Нам радостно и 
легко призывать людей голо
совать за кандидатов блока 
коммунистов и беспартий
ных. Избранники народа до
стойно заботятся о нуждах 
и интересах трудящихся.

Митинг на заводе закон
чился призывом ко всем 
трудящимся — встать на 
предвыборную трудовую вах
ту.

В. СЕРГЕЕВ.

ПО ПУТИ СОЗИДАНИЯ
Труженики нашего колхо

за горячо приветствуют Об
ращение ЦК КПСС ко всем 
избирателям, гражданам 
СССР. Голосуя за неру
шимый блок коммунистов 
и беспартийных, мы будем 
голосовать за аграрную по
литику нашей партий, Про
грамму мира и созидания, 
принятую на XXIV съезде 
КПСС.

На примере нашего хо
зяйства можно лишний раз 
убедиться в том, какие глу
бокие перемены происходят 
в жизни села. Вырастают 
новые улицы, новые произ
водственные объекты. В 
квартирах колхозников все 
больше удобств, все замет
нее достаток. Меняется ха
рактер труда по мере того, 
как растет техническая во- .

оруженность на фермах и в 
поле.

В колхозе идет большое 
строительство Животновод
ческих помещений. Создает
ся основа для дальнейшего 
развития ведущей отрасли, 
перевода ее на промышлен
ные рельсы. Концентрация 
животноводства, углубление 
его специализации — глав
ное направление в нашей 
практической работе.

Отрадно, что год от года 
улучшаются производствен
ные результаты. Включив
шись во Всесоюзное соревно
вание за увеличение произ
водства животноводческой 
продукции, наш коллектив 
решил выполнить пятилет
ний план продажи мяса и 
молока государству за че
тыре с половиной года. По

лугодовой народнохозяйст
венный план будет выполнен 
досрочно, ко дню выборов 
в Верховный Совет СССР.

Животноводы успешно за
вершают зимовку.» Так, на 
откорме свиней семья Про- 
невичей получила за четыре 
месяца среднесуточные при
весы по 527 граммов, а в 
апреле — 642. Суточные
привесы в группе откорма 
крупного рогатого скота, за 

• которой ухаживают супруги 
М. Н. и П. Я. Кузьмины, 
составили 1.223 грамма. Хо
рошо трудятся в летних ла
герях свинарки Мария Алек
сандровна и Вера Новикова. 
Они получили от 60 свино
маток 500 поросят.

Н. ПОГРЕБНЯК, 
секретарь парткома 
колхоза «Сибиряк» Зы

рянского района.

принял 
К. Хоссейна

20 мая Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин принял в Кремле 
находящегося в Советском 
Союзе по приглашению Со
ветского правительства с 
официальным визитом мини
стра иностранных дел На
родной Республики Бангла
деш Камала Хоссейна.

Между А. Н. Косыгиным 
и К. Хоссейном состоялась 
дружественная беседа, в 
которой принял участие ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко. Об
суждался широкий круг 
вопросов дальнейшего ук
репления и развития совет
ско-бангладешских отноше
ний в интересах народов 
обеих стран. Было также
уделено внимание ряду меж
дународных проблем, в том 
числе вопросу становления 
позитивных изменений, про
исходящих в последнее вре
мя на южно-азиатском суб
континенте.

(ТАСС).

С ОФИЦИАЛЬНЫМ 
ВИЗИТОМ
По приглашению Прези

диума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства с официальным ви
зитом 20 мая в Москву при
был глава государства и фе
дерального военного прави
тельства, главнокомандую
щий вооруженными силами 
Федеративной Республики 
Нигерия генерал Якубу Го- 
вон.

У трапа самолета Якубу 
Говона встречали член По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. 
Подгорный, член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин, член Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, член Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
обороны СССР Маршал Со
ветского Союза А. А. Греч
ко, посол СССР в Нигерии 
Б. С. Воробьев.

Высокого гостя приветст
вовали представители тру
дящихся Москвы.

На летном поле был вы
строен почетный караул' и 
исполнены государственные 
гимны.

Н. В. Подгорный и Якубу 
Говон обошли строй совет
ских воинов.

Улицы и площади, по ко
торым следовал кортеж в со
провождении почетного эс
корта мотоциклистов, были 
украшены флагами и при
ветственными транспаранта
ми в честь советско-нигерий
ской дружбы.

Вместе с главой государст
ва и правительства Нигерии 
в Москву прибыли сопро
вождающие его лица.

(ТАСС).

ПРЕБЫВАНИЕ
А. С. ДЖЕЛЛУДА 
В СОВЕТСКОМ СОЮЗЕ

Член Совета революци
онного командования, Пре
мьер-Министр Ливийской 
Арабской Республики Аб
дель Салам Джеллуд 20 мая 
отбыл из Москвы в Ленин
град.

У трапа самолета с Аб
дель Салам Джеллудом про
стились член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгин, член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иност
ранных дел СССР А. А. 
Громыко.

На летном поле был вы
строен почетный караул и 
исполнены государственные 
гимны.

А. Н. Косыгин и Абдель 
Салам Джеллуд обошли 
строй советских воинов.

Вместе с Абдель Салам 
Джеллудом из Москвы от
были сопровождающие его 
ливийские государственные 
деятели.

В тот же день высокий 
ливийский гость и сопровож
дающие его лица прибыли в 
Ленинград.

(ТАСС).

Ш а  п о л я х  о б л а с т и
РЕЗЕРВЫ ПОЛЯ

Механизаторы совхоза 
«Володинский» заканчи
вают сев пшеницы и го
товят почву под посев яч
меня и овса. В первый 
день после перерыва луч
ше других поработали 
трактористы Старо-Сай- 
наковского отделения, за
сеявшие 126 гектаров.

В хозяйствах района 
заканчивается весно
вспашка. Особое внима
ние обращается на куль
туру земледелия: рас
ширяются посевные пло
щади за счет подпашки 
земли около дорог и пу
стовавших низинных уча
стков.

П. АЛЕКСАНДРОВ.
К р и во ш ен н скн й  р ай о н .

вести полевые работы, то 
в воскресенье сев возоб
новился почти во всех хо
зяйствах района. Посев
ные агрегаты работали в 
колхозах «Гигант», име
ни XXIV съезда КПСС, в 
совхозах «Шегарский», 
«Россия», «Вперед». За 
день засеяно пшеницей и 
овсом 710 гектаров.

Продолжалась весно
вспашка. Прирост, как и 
на посевной, сравнитель
но невелик — 529 гекта
ров. Но в понедельник 
темпы работ на полях 
резко возросли.

В. ШКУРИНА, 
диспетчер Шегарско- 
го районного управ
ления сельского хо

зяйства.

На обработке почвы от
личился тракторист Ана
толий Чернов, выполнив
ший норму на 225 про
центов. Качество обработ
ки хорошее. Полторы 
нормы сделали в воскре
сенье сеяльщики из зве
на Дмитрия Цевелева. 
Комсомольско. - молодеж
ное звено во главе с Эду
ардом Гофманом хорошо 
трудится с,первых дней 
посевной, выполняя зада
ния на 150—180 процен
тов.

В. УТКИН.
Ч аи н ски й  рай о н .

ОЦЕНИВАЯ 
ПРОШЕДШИЙ ДЕНЬ

ТЕМПЫ ВОЗРОСЛИ
НОРМА СЕВЕРЯН

Если в субботу состоя
ние почвы еще не позво
ляло широким фронтом

Механизаторы совхоза 
«Северный» уверенно ли
дируют: ' здесь засеяно 
85 . процентов яровых.

Неблагоприятная пого
да на прошлой неделе со
служила нам плохую 
службу. Раскисли поле
вые дороги,' и часть за
грузчиков зерна вышла 
из строя, В понедельник

прибавка к посеву соста
вила всего 400 гектаров.

На следующий день по
левые работы вошли в 
нормальный ритм. К 21 
мая засеяно зерновыми 
1.733 гектара (в про
шлом году в это время 
было 149 гектаров). По
сажен картофель на пер
вых 58 гектарах из 500. 
Мы намерены к 26 мая в 
основном завершить сев 
зерновых.

Приближаются сроки 
сева кукурузы. Начали 
перепахивать зябь. В 
прошлом году там, где 
был применен этот агро
прием, урожай зеленой 
массы оказался выше. 
Поэтому нынче перепа
шем всю площадь, отве
денную под кукурузу.

Е. СЕЛЯНИНОВ, 
директор совхоза 

«Корнило в с к и й » 
Томского района.
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под водительством 
пппии

Наша страна идет на
встречу всенародному празд
нику — выборам в Верхов
ный Совет СССР.

Эти выборы в высший ор
ган государственной власти 
будут первыми после XXIV 
съезда КПСС. Выполняя его 
исторические решения, со
ветские люди добились вы
дающихся успехов во всех 
областях хозяйственного и 
культурного строительства, 
в выполнении плана девятой 
пятилетки. Интенсификация 
н рост эффективности про- 

■ мышленного и сельскохозяй
ственного производства, ши
рокое развертывание социа
листического соревнования, 
дальнейшее совершенство
вание управления экономи
кой позволили за минувшие 
годы значительно поднять 
материальное благосостоя
ние трудящихся, укрепить 
экономическое и оборонное 
могущество Родины.

На новых выборах в Вер
ховный Совет СССР Комму
нистическая партия, как и 
прежде, выступает в избира
тельном блоке с беспартий
ными. в едином союзе с ни
ми. Это единство проверено 
временем, оно — основа 
прочности и нерушимости 
советского строя, залог всех 
наших побед.

* * ♦ *
В Уставе КПСС записано: 

«Партия существует для на
рода и служит народу». 
Всей своей многогранной 
деятельностью ленинская 
партия подтверждает вер
ность этому важнейшему 
требованию Устава. она 
пользуется безграничным 
доверием и поддержкой ра
бочего класса, колхозного 
крестьянства, советской ин
теллигенции.

КПСС завоевала высокий 
авторитет своей неутомимой 
борьбой за интересы наро
да тем. что она ведет пра
вильный для современного 
этана коммунистического 
строительства курс во внут
ренней и внешней политике, 
воспринятый рабочим клас
сом. крестьянством и интел
лигенцией как их кровное 
дело. «Высокий авторитет 
партии. — подчеркнул тов. 
Л. И. Брежнев, выступая на 
декабоьском И 973 гЛ Пле
нуме ЦК КПСС. —• наше са
мое ценное достояние, това
рищи. Мы видим в нем не 
только справедливую дань 
беззаветности, с какой пар
тия служила и служит наро
ду. Авторитет партии вме
сте с тем является и нашим 
могучим, поистине всепо
беждающим оружием, ко
торое помогает сплотить ши
рочайшие массы и мобили
зовать их на решение стоя
щих перед страной задач, 
сделать их сознательными 
борцами за общегосударст
венные интересы».

На всех этапах своей дея
тельности КПСС, верная за
ветам В. И. Ленина. не
устанно совершенствовала 
формы и методы работы с 
массами, укрепляла и разви
вала связи с ними. Истори
ческое призвание Коммуни
стической партии, учил Вла
димир Ильич, состоит в том, 
чтобы «направлять и органи
зовывать новый строй, быть 
учителем. руководителем, 
вождем всех трудящихся...» 
(Поли. собр. Соч., т. 33. 
стр 26 V

С построением в нашей 
стране развитого социали
стического общества потреб
ность в сознательном руко
водстве социальными про
цессами и, следовательно, в 
обеспечении руководящей 
роли марксистско-ленинской 
партии еще более возросла. 
«Чем шире размах нашей 
созидательной деятельности, 
—говорится в Отчетном док
ладе ЦК КПСС XXIV съез
ду, — чем сложнее пробле
мы. которые приходится ре
шать, тем выше роль и от. 
ветсгвенность Коммунисти
ческой партии, идущей во 
главе масс».

Возрастание роли партии 
в социалистическом общест
ве означает одновременно и 
повышение значения, автори
тета государственных, обще
ственных организаций — 
Советов, профсоюзов, комсо
мола. научно-технических 
обществ, творчесних союзов 
советской ' интеллигенция. 
Это взаимосвязанный и вза
имообусловленный процесс, 
отражающий глубоко демо
кратический характер социа
листического строя.

Наиболее полно выража
ют демократизм развитого 
социализма Советы. Ныне в 
них активно работают более 
двух миллионов депутатов 
и 25 миллионов активистов. 
Встречи депутатов с избира
телями. отчеты депутатов 
вовлекают в управление го
сударственными делами всех 
граждан страны. Советы, та
ким образом, выступают как 
всеохватывающая организа
ция народа.

Направляя развитие обще
ства, Коммунистическая пар
тия придает первостепенное 
значение дальнейшему со
вершенствованию социали
стической демократий, дела

ет все, чтобы Советы еще
полнее осуществляли свои 
функции, оказывали боль, 
шее влияние на развитие 
экономики и культуры, на 
подъем народного благосо
стояния. Важное значение в 
этом отношении имеют при
нятый в 1972 году по ини
циативе тов. Л. И. Брежне
ва Закон «О статусе депута
тов Советов депутатов тру
дящихся в СССР», а также 
новые Положения о постоян
ных комиссиях палат Вер
ховного Совета СССР, по
стоянных комиссиях Верхов
ных Советов союзных и ав
тономных республик.

Участие трудящихся в 
управлении обществом осу
ществляется также через 
разветвленную сеть массо
вых организаций — прежде 
всего таких, как профсоюзы 
и комсомол.

Творчески развивая ле
нинские принципы деятель
ности профсоюзов, партия 
обосновала вывод о том. что
в современных условиях 
роль профсоюзов как школы 
коммунизма значительно 
возрастает и раскрывается 
полнее, чем когда-либо. Это 
обусловливается дальней
шим укреплением демокра
тических основ управления, 
существенными сдвигами в 
социально-классовой струк
туре советского общества.

Профсоюзы ныне насчи
тывают в своих рядах более 
ста миллионов человек, объ
единяя почти весь рабочий 
класс, всю трудовую интел
лигенцию, значительную 
часть сельских тружеников. 
Быстрый рост профсоюзов, 
их массовость, расширение 
их социальной базы, являю
щиеся следствием сплочения 
всех социальных групп во
круг рабочего класса, спо
собствуют росту организо
ванности нашего общества, 
укрепляют роль профсоюзов 
в решении задач коммуни
стического строительства. 
Велико значение профессио
нальных союзов в развитии 
социалистического соревно
вания, в котором ныне уча
ствует свыше 78 миллионов 
человек.

Активным резервом пар
тии, ее ближайшим помощ
ником в коммунистическом 
воспитании подрастающего 
поколения, в хозяйственном 
и культурном строительстве 
является комсомол — мас
совая общественно-полити
ческая организация молоде
жи. В речи на XVII съезде 
ВЛКСМ тов. Л. И. Брежнев 
сказал: «Мы, коммунисты, 
гордимся нашей молодежью. 
Не тысячи и даже не мил
лионы, а десятки миллионов 
юношей и девушек нашей 
страны связывают свою 
судьбу с комсомолом. Для 
многих миллионов советских 
людей комсомол стал неотъ
емлемой частью биографии, 
а для нашей Родины — оли
цетворением ее вечной моло
дости».

Партия развивает само
деятельность комсомола и 
расширяет сферу его влия
ния. поддерживает полезные 
начинания комсомольских 
организаций, обеспечивает 
участие ВЛКСМ в управле
нии государством. В 1973 
году в местные Советы было 
избрано около 380 тысяч 
комсомольцев. Во всех Сове
тах депутатов трудящихся 
созданы и работают комис
сии по делам молодежи.

Источником силы массо
вых организаций всегда бы
ло, есть и остается руковод
ство со стороны Коммуни
стической партии. От актив
ности коммунистов зависят 
общий уровень и эффектив
ность работы объединений 
трудящихся. Коммунисты 
выступают непосредствен-: 
ними проводниками полити
ки партии в массовых орга
низациях. Их влияние осно
вано на доверии и авторите
те, которым они пользуются 
как люди, показывающие 
пример высокой политиче
ской сознательности, само
отверженного служения ин
тересам народа.

Партия заботливо поддер
живает каждое полезное на
чинание Советов, профсою
зов, комсомола. Партийные 
комитеты в то же время 
стремятся не допускать ме
лочной опеки над ними, не 
принижать их роль, а давать 
им максимум возможностей 
для активной плодотворной 
деятельности.

Партийное руководство — 
это политическое руководст
во. Оно не имеет ничего об
щего с администрированием 
и опирается на метод убеж
дения. воспитания, развития 
инициативы и» самодеятель
ности масс. КПСС строит 
свою деятельность на под
линно научных бсновах, на 
понимании и глубоком ана
лизе объективных законов 
развития. Она определяет 
общую линию деятельности 
государственных и общест
венных организаций, выра
батывает директивы по важ
нейшим вопросам экономи
ческого и социального строи
тельства. Руководство пар
тии выражается также в

подборе, расстановке я вос
питании кадров, строгом 
контроле за претворением в 
жизнь принятых решений.

Вся наша действитель
ность свидетельствует, что 
Коммунистическая партия с 
честью выполняет роль поли
тического руководителя ра
бочего класса и всех трудя
щихся, ведет советский на
род верной дорогой, ленин
ским курсом. Вполне понят
но. что это вызывает ярост
ное озлобление противников 
социализма. Многочислен
ные буржуазные «специали
сты* по Советскому Союзу 
—I так называемые совето
логи пытаются опорочить 
самую идею партийного ру
ководства обществом, иска
зить ленинские идеи о при
влечении трудящихся к уп
равлению страной.

По мнению фальсифика
торов, руководящее положе
ние Коммунистической пар
тии в обществе умаляет зна
чение государственных н 
общественных организаций. 
Буржуазные идеологи сету
ют. например, на то, что 
якобы профсоюзы у нас ут
ратили свою роль самостоя
тельных объединений трудя
щихся. «Советологи» пред
намеренно не желают заме
чать широкие права, которы
ми пользуются советские 
профсоюзы, их огромную, 
всестороннюю, деятельность 
в области организации и 
охраны труда, в сфере про
фессионально - технического 
обучения и развертывании 
социалистического соревно
вания трудящихся, в органи
зации досуга, отдыха, здра
воохранения, пенсионного 
обеспечения н т. д.

В нападках на Коммуни
стическую партию, как из
вестно, изощряются и раз
личные ревизионистские 
элементы. Все нх писания и 
заявления направлены на 
то, чтобы подорвать высо
кий авторитет КПСС; ума
лить значение ее деятельно
сти, разрушить ес единство 
с народом.

Но эти попытки ревизио
нистов, равно как и попытки 
буржуазных идеологов, про
тивопоставить народ и пар
тию обречены на провал. 
Великий исторический опыт 
строительства развитого со
циализма в нащгей стране со 
всей убедительностью свиде
тельствует, что новое об
щество создается целенапра
вленной организованной 
деятельностью трудящихся 
масс под руководством пар
тии. Именно партия, зорко 
всматриваясь в грядущее, 
раскрывает научно обосно
ванные пути движения впе
ред, пробуждает в массах ги
гантскую-энергию, ведет их 
на решение грандиозных за
дач. И советские люди спла
чиваются вокруг партии, ибо 
это их партия, ибо сама она 
является составной частью 
народа, его авангардом, бо
рется за то. к чему народ 
стремится, выступает выра
зителем его интересов и во- 
ли, олицетворяет его ум, 
честь и совесть.

Наша страна уверенно 
идет по пути создания мате
риально. технической базы 
коммунистического общест
ва. Значительные успехи бы
ли достигнуты в 1973 году. 
Они стали возможны благо
даря творческому труду все. 
го советского народа, много
гранной деятельности ленин
ской партии, активной рабо
те Советов, профсоюзов, 
комсомола.

Опубликованные недавно 
итоги выполнения Государ
ственного плана промышлен
ностью СССР в первом квар. 
тале 1974 года показывают, 
что экономика страны в оп
ределяющем году девятой 
пятилетки продолжает разви
ваться устойчиво высокими 
темпами, что задачи, постав
ленные седьмой сессией Вер
ховного Совета СССР и де
кабрьским (1973 г.) Плену
мом ЦК КПСС, успешно пре
творяются в жизнь. Совет
ские люди полны решимости 
С честью выполнить высокие 
обязательства, взятые ими в 
ответ на Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу. * * *

Когда на заре Советской 
власти В. И. Ленин опреде
лял основные направле
ния социально-политическо
го, экономического и куль
турного развития молодого 
социалистического государ
ства. он считал необходимым 
всемерно укреплять нашу 
великую партию, углублять 
ее связь с народом, с масса
ми, КПСС твердо следует. 
этому ленинскому завету, 
неуклонно и последователь
но усиливает влияние на все 
участки коммунистического 
строительства, с честью вы
полняет свою роль высоко
авторитетного политического 
руководителя советского на
рода. Партия существует для 
народа и верно служит ему.

Б. МОРОЗОВ, 
доктор нсторнческнх 

наук, профессор.

Н. Ершова (на сним
ке слева) — слесарь-сбор
щик цеха .7* 2 маномет
рового завода. Она ударник 
коммунистического труда, 
лучшая по профессии. Нина 

. работает на конвейере по вы
пуску механизмов маномет
ров. Качество продукции у 
нее всегда отличное.

Фото В. Казанцева.

Мария Александровна 
Максименко — станочница 
Александровского промком
бината. Это трудолюбивая, 
добросовестная работница. 
За высокие показатели в 
труде она награждена вто
рым орденом «Знак Поче
та».

Фото Н. Лесникова.

Идет реконструкция ферм в е р н ы й  р а с ч е т
I
Сегодня одной из главных 

задач в животноводстве яв
ляется перевод ферм на про
мышленную основу. Он зна
чительно улучшит условия 
труда, повысит его произ
водительность и в итоге 
позволит увеличить произ
водство продуктов животно
водства,

В ОПХ имени Б. Сидо
ренко освоена беспривязно
боксовая технология содер
жания скота. В области на
чато строительство ком
плексов, которые будут ра
ботать по новой технологии. 
Будет строить и наш сов
хоз. Готовится проект молоч
нотоварного комплекса на 
400 голов. Но коровник бу
дет пущен в эксплуатацию 
не в этом и, вероятно, не в 
будущем году. Поэтому сов
хоз решил искать дополни
тельные возможности для ус
корения перевода крупного 
рогатого скота на новую 
технологию содержания. 
Путь этот приемлем для 
каждого совхоза -— рекон
струкция старых животно
водческих помещений.

Некоторые хозяйства об
ласти уже имеют опыт вне
дрения новой технологии на 
фермах. Так, проведена ре
конструкция телятников в 
совхозах «Заря» Томского 
и имени Кирова Асиновско- 
го районов. Она позволила 
намного увеличить вмести-
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мость помещений, высвобо
дила часть рабочих.

Нынешним летом мы бу
дем реконструировать ко
ровник на 400 голов. Пост
роен он четыре года назад. 
В нем установлен молоко- 
провод. Раздача кормов и 
навозоудаление ведутся 
транспортерами. Реконст
рукция даст возможность 
улучшить организацию тру
да, внедрить более произво
дительное и надежное обо
рудование. В коровнике бу
дет использован каскадно
сплавной метод удаления на
воза, установлены виброкор
мушки. Заново переоборуду
ем молочный блок, пристро
им доильные залы.

После реконструкции вме
стимость коровника увели
чится до 500 голов. Мы смо
жем довести нагрузку на 
доярку до 100 коров, а ко
личество рабочих фермы со
кратить с 24 человек до 12. 
Это только цифры. За ними 
— бесперебойная двухсмен
ная работа, максимальная 
механизация труда и рост 
его производительности.

Основным материалом при 
переоборудовании коровни
ка станут металлические 
решетки (60—80 тонн) и це
мент (120-—130 тонн)5. Все 
это поставит областное объ
единение «Сельхозтехника». 
Потребуется немного кирпи

ча. О нем совхоз договорил
ся с Уртамским кирпичным
заводом. Лес (его необходи
мо 60—80 кубометров) у 
нас свой. Стройка объяв
ляется ударной комсомоль
ской. Томский инженерно- 
строительный институт при
шлет в совхоз строитель
ный отряд в 75 человек. 
Проект реконструкции мы 
получили, с июня начнутся 
работы.

Трудности, конечно, бу
дут. Но мы надеемся на ше
фов. Сегодня нам хотелось 
бы обратиться с просьбой к 
своим шефам-монтажникам 
из управления «Химстрой». 
Строители могли бы частич
но обеспечить нас металлом, 
сварочными аппаратами, 
электродами и т. д. Но глав
ное — помочь провести мон

таж , направить для этого в 
совхоз несколько специали
стов, Связи с монтажным 
участком мы поддерживаем 
не первый год, и нынче осо- 
•бенно надеемся на его по
мощь.

Совхозу, который начнет 
реконструкцию старых жи
вотноводческих помещений, 
окажут поддержку и район
ное объединение совхозов, и 
областное объединение
«Сельхозтехника». Это мы 
чувствуем по себе. А потом 
хозяйство может вести ре

конструкцию уже полностью 
самостоятельно — появится 
опыт. В 1975 году планиру
ем реконструировать телят
ник по новой технологии. 
Вместимость телятника уве
личится в два раза, а рабо
тать в нем по-прежнему бу
дут четыре человека.

Реконструкция, на наш 
взгляд, — правильный и хо
зяйский подход к делу. Для 
нас она не просто экспери
мент, который может закон
читься удачно или неудачно.

Это обоснованный расчет, 
который поможет совхозу с 
меньшими затратами, не от
кладывая дело в долгий 
ящик, повысить производи
тельность труда на ферме, а 

'значит, увеличить производ
ство животноводческой про
дукции. Такой расчет прием
лем для каждого хозяйства.- 

В. ГОИМАНОВ, 
директор совхоза «Ко- 

жевниковский»;
Н. КУДРЯШОВ, 
старший прораб.

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы связались по телефону с начальником 
монтажного участка № 20 управления «Химстрой» Г. Я. Юд- 
риным и попросили его рассказать, какую помощь монтаж
ники могут оказать совхозу при реконструкции животновод
ческого помещения.

— Шефские связи с совхозом «Кожевниковский», — сказал 
Григорий Яковлевич, —  мы поддерживаем с 1970 года. В 
уборочную страду выделяем в хозяйство людей, машины. Но 
больше помогаем в строительстве. В прошлом году, напри
мер, наши рабочие заново провели отопление в трехэтажном 
доме, начали монтажные работы в котельной. Нынче уча
сток снова заключил договор с хозяйством. Мы должны ока
зать помощь совхозу в строительстве откормочника для мо
лодняка, провести отопление в четырехквартирных домах, 
помочь стройматериалами и оборудованием.

Заказы на материалы для реконструкции коровника мы 
от совхоза еще не получили. Как получим, постараемся их 
выполнить. С начала года мы уже завезли в совхоз часть 
цемента, арматурную сталь, инструменты, краски и т. д.Для 
реконструкции завезем дополнительно цемент, газосвароч
ные инструменты, электроды. Что. касается металлических 
решеток, то их может изготовить ремонтно-механический 
завод при нашем управлении.

И, конечно, к концу лета пришлем на ферму специали
стов. Думаю, монтажники сделают все, чтобы закончить ра
боты в коровнике к концу сентября, как планируют в совхозе.

Анатолий Попело работает шлифовщиком на Томском 
заводе режущих инструментов. В комсомольски-молодеж
ной бригаде, которой руководит Наиль Шарафутдинов, 
комсомолец Попело снискал добрую рабочую славу и 
уважение товарищей. Несмотря на свою молодость,, в 
бригаде ой считается ветераном. Ребята часто обращают
ся к Анатолию за советом, знают, что он всегда поможет.

Включившись в соревнование за достойную встречу 
50-летия со дня присвоения комсомолу имени В. И. Ле
нина, молодежный коллектив, в котором работает Ана
толий Попело, трудится с особым подъемом.

Фото Н. Потапова.

«Лесному штабу» редакции отвечают:
СЕКРЕТАРЬ BEРХНЕКЕТ - 

С КО Г О РАЙКОМА КПСС 
Ф. ДАВЫДОВ:
«НАВЕРСТАТЬ УПУЩЕННОЕ»

Так называлась корреспон
денция, опубликованная 24 
марта с. г, л областной газете. 
В ней было подвергнуто кри
тике положение дел на Друж- 
нинском лесопункте Орлов
ского леспромхоза.

Партком этого предприятия 
обсудил критический материал 
на своем заседании и потре
бовал от руководства устра
нить недостатки. Затем на за
седании бюро районно.го ко
митета партии были заслуша
ны объяснения директора лес
промхоза А. В. Зайкова, секре
таря парткома А. А. ,*Бонды- 
рева, председателя рабочего 
комитета А. И. Матвеева.

За упущения в организации 
производства и низкий уро
вень воспитательной работы 
бюро строго предупредило 
руководство, а А. И. Матвееву 
объявлен строгий выговор.

Райком КПСС установил 
контроль за осуществлением 
намеченных мер.

«ТРЕХСМЕНКА НА 
ТОРМОЗАХ»

Под таким заголовком был 
опубликован критический ма
териал из Кат^йгинского лес
промхоза (21 марта, газета 
«Красное знамя»).

Выступление газеты обсуж
дено на производственном со
вещании коллектива. Факты, 
отмеченные в статье, призна
ны правильными. Утверждены 
конкретные мероприятия, на
правленные на улучшение ре
монтной службы в леспромхо

зе и более четкой организа
ции погрузки леса на верхних 
складах.

В договоре о содружестве 
Полуденовская передвижная 
механизированная колонна 
треста «Томлесстрой» обя
зуется к концу нынешнего го
да сдать в Катайгинском лес
промхозе гараж на 20 автома
шин с боксами для ремонта 
и технического обслуживания.

Райком КПСС указал пар
тийному бюро леспромхоза на 
слабый контроль за хозяйст
венной деятельностью пред
приятия. * * *

ГЛАВНЫЙ ИНЖЕНЕР 
ОБЪЕДИНЕНИЯ «ТОМЛЕС- 
ПРОМ* Е. САВИН:

«ЗАБОТА КАЖДОГО»
Факты, указанные в этой 

статье, признаны правильными. 
Как сообщил начальник про
изводственно-технического от
дела Васюганского леспромхо
за Г. П. Назаренко, приняты 
меры для устранения недо
статков. Для оказания помощи 
предприятиям в улучшении ор
ганизации производства выез
жали ответственные работники 
объединения «Томлеспром». 
Всем леспромхозам дано ука
зание усилить контроль за ра
ботой 'укрупненных бригад.* • *•

ДИРЕКТОР КОЛПАШЕВ 
СКОГО ЛЕСПРОМХОЗА 
Г. ГОНЧАРОВ:

«НЕОПЛАЧЕННЫЙ СЧЕТ»
5 апреля в «Красном знаме

ни» была опубликована кор
респонденция, в которой ана. 
лизировалась работа Белояр
ского лесопункта.

Выступление газеты обсуж
дено на техническом совеща
нии в леспромхозе. Действи
тельно, Белоярский лесопункт 
начал строиться с 1969 года, 
но начались работы без ясной 
перспективы и основательного 
изучения лесосырьевой базы. 
После длительных проволочек 
здесь, наконец, решено стро
ить дорогу не круглогодового 
действия, а сезонную.

Леспромхоз принял следую
щее направление в развитии 
этого лесопункта. Зимой Бе- 
лояровкз будет работать на 
сезонной дороге, которая про
ложена до основного масси
ва на 28 километров, летом 
же переходит на вахтовый ме, 
тод и укладывает древесину 
в запас. Вахту можно разме
стить в сухих сосновых лесах 
на речке Елтырево.

Все это позволит общий 
объем лесозаготовок на Бе
лоярском лесопункте довести1 
до 100 тысяч кубометров щ 
год. Одновременно необходи
мо не позднее будущего года 
закончить строительство всех 
промышленных и культурно- 
бытовых объектов.

Нынче вахтовый поселок ор, 
ганизован вблизи трассы зим
ней дороги. Туда своевремен
но были завезены, жилье, сто
ловая, технологическое обору
дование. Вахтовый участок 
сможет приступить к работе с 
1 июля.

Для того, чтобы вывести 
Белоярский лесопункт из 
создавшегося положения, не. 
обходимо вовлечь в эксплуа
тацию сосновые леса по ре
ке Елтыревой.

1

П ообещ али и н е сделали
В мае прошлого года обла

стной комитет народного 
контроля проверил качество 
строительства принятого в 
эксплуатацию свиноводче
ского комплекса совхоза 
«Стелановскнй» в пос. Мир
ном, который построил кол
лектив СУ-13 треста «Томск- 
жилстрой*.

Тогда было установлено, 
что комплекс сдан с крупны
ми недоделками. С отступле
нием от проекта и большим 
браком здесь были смонти
рованы оборудование кормо- 
раздачи в свинарниках!от. 
кормочниках, система топли- 
всподачн в котельной. Плохо 
построены бетонные дороги.

Когда вопрос о низком ка
честве строительства ком- 
плекса обсуждался на засе
дании комитета, руководите
ли СУ-13 и самого треста 
«Томскжнлстрой» обещали 
устранить недоделки, при
нять меры для повышения 
качества работ.

Действительно, потом не
доделки устранили. Что же 
касается обещания принять 
меры по повышению качест. 
ва строительных работ, тут 
начальник участка СУ-3 
Г. В. Богачев и начальник 
СУ-13 Ж. И. Каберник ока
зались не на высоте, Пообе
щать — пообещали, а сде
лать — не сделали.

Недавно мы побывали на 
площадке второй очереди 
этого свиноводческого ком
плекса. В первом квартале 
строители значительно уве
личили темпы. При плане 
274,4 тысячи рублей на 
строительно-монтажных ра
ботах сумели освоить 404 ты
сячи рублей. Но ускорение 
темпов отнюдь не повлекло 
за собой улучшения качест
ва. Диву даешься, как же 
строитель может бетониро
вать монолитные ростверки 
без устройства гравийного 
основания — оно же преду
смотрено и проектом? А

здесь бетонируют. Причем 
поверхности ростверков ^мо
ют отклонения по горизон
тали до 80—100 миллимет
ров вместо допустимых 22 
миллиметров. Потом, правда, 
их выравнивают за счет уве
личения толщины швов кир
пичной кладки и подстилаю
щего гидроизоляционного 
слоя из цементной стяжки. 
А это разве дело?

Качество кирпичной клад
ки на многих свинарниках- 
маточниках — хуже некуда. 
Не соблюдаются толщина, 
горизонтальность, а также 
перевязка швов. С наруж
ной стороны кладки швы 
расшиты небрежно, а с 
внутренних сторон не запол
нены как следует раствором. 
Во многих оконных проемах 
в процессе кладки не зала
жены деревянные пробки. 
Как потом крепить оконные 
коробки — никто сказать не 
может. Некоторые темпера

турные швы выполнены с
грубейшим нарушением тех
нических условий. Колонны, 
балки и плиты покрытия 
установлены и уложены с 
отклонениями по вертикали 
и горизонтали выше допусти
мых норм и имеют значи
тельные перепады по высо
те,.

Наверное, хватит перечис
лять брак. Пора сказать о 
его виновниках.

Виноваты исполнитель и 
заказчик. Заказчик — сов
хоз «Степановский». Дирек
тор А. Ф. Руденко не предъ
являет необходимой требова
тельности к качеству работ, 
а подписывает, не-глядя, все 
документы на оплату брака. 
Бывает и так: бетонировать 
ростверки еще и не начина
ли. даже производитель ра
бот к а"кту на скрытые рабо
ты, как говорится, руку при
ложить постеснялся, а тов. 
Руденко первый там уже

расписался. При таком рав
нодушии со стороны хозяина 
свинбйЬмплекса и сами 
строители не очень-то пекут
ся о качестве.

Старшие инженеры по на- 
чесгву СУ-13 В. Г. Рязанов, 
треста «Томскжнлстрой» 
Г. А. Шнирмая и инспекция 
по качеству Томского управ
ления строительства делают 
вид, что не замечают грубей
ших отступлений от элемен
тарных норм строительной 
практики. Мы не нашли ни 
одной их записи в журналах 
производства работ, хотя на 
строительной площадке они 
бывали не раз.

Е. БУЛЫЧЕВ, 
инспектор областного 
комитета народного кон- 

троля;
М. ЕРМОЛАЕВ, 

заведующий внештатным 
отделом стройиндустрии 
областного комитета яа- 

родного контроля.
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О ВЬЕКТЫ легкой, пи
щевой, молочной про
мышленности — важ

нейшие стройки. Они дол
жны находиться под посто
янным контролем и вестись 
опережающими темпами.

Рейдовая бригада побыва
ла на строящихся томских 
гормолзаводе и булочно-су
харном цехе. Бакчарском 
хлебозаводе. Сегодня публи
куются материалы 'этого 
рейда.

•
Обобщая ситуацию, сло

жившуюся на строительной 
площадке Томского гормол- 
завода, старший прораб СУ-4 
треста «Томскпромстрой» 
Виктор Семенович Ираби- 
ров с горечью сказал:

— Кручусь я здесь, как 
на горячей сковороде. Сры
вается план на всех участ
ках.

Действительно, трудно 
прорабу. Площадка огром
ная, воздвигаются на ней 
три корпуса будущего заво
да, все объемное. Но глав
ная беда в том, что эта пло
щадка напоминает сейчас 
фронтовое поле, изрезанное 
противотанковыми рвами. 
Не пройти, не проехать. А 
ведь ежедневно надо полу
чать материалы, надо вести 
бетонные работы, надо расти 
этажам зданий. Почему же 
стала площадка недоступ
ной?

Прорытые вдоль и попе
рек траншеи — следы- про
шлогодней деятельности уп
равления «Спецстрой-!». 
Оно прокладывало коммуни
кации, да так и не заверши

ло эту работу. А ведь, каза
лось бы, все было преду
смотрено, чтобы строитель
ство снабжалось без задер
жек. Заранее вокруг пло
щадки проложили бетонную 
кольцевую дорогу, сплани
ровали подъезды. Но вот 
второй год «Спецстрой-1» 
держит площадку в непри
ступном виде.

Субподрядчики СУ-4 слов
но специально копили все
возможные неурядицы к на
чалу лета. Котлован. где 
разместится главный кор
пус завода, пронизан желе
зобетонными сваями. Их 
гбловки сейчас надо зали
вать бетоном, готовить фун
дамент здания. Этим и за
нята - специальная бригада, 
только вот беда: сван заби
ты не везде. А значит, через 
несколько дней бетонщикам 
будет нечего делать. Все 
сваи должны были забить 
еще в прошлом году. Почему 
же их нет?

— Произошла ошибка в 
технологии, — говорит на
чальник сваебойного участка 
Е. Е. Данилов. — Вначале 
на этом месте выбрали зем
лю, а потом решили бить 
сваи. Но выяснилось, что 
теперь к этому участку не 
подступиться. Зато сейчас 
бригаде выдан аккордный 
наряд, и через десять дней 
все 325 свай будут забиты.

— За такой короткий срок 
завершить работу на рас
кисшем грунте — это иллю
зия, — категорично заявля
ет В. С. Ирабиров. — Ведь 
у вас пять дней агрегат про
стоял без дела!

Башенный кран, который

ходит вдоль котлована глав
ного корпуса, тоже оказался 
в плену у раскисшего грун
та. Управление механиза
ции заблаговременно не про
ложило рельсы на необходи
мую длину, и теперь маневр 
крана ограничен. Поистине в 
ловушку для техники пре
вратилась стройплощадка.

Производственный корпус, 
где будет приниматься мо
локо, планировалось сдать 
под отделку до 20 мая. Од
нако готовность этого объ
екта всего 40 процентов. Не 
укладываются перекрытия, 
не ведется кирпичная клад
ка. А вся беда в том, что 
стрела крана, с помощью ко
торой осуществлялся мон
таж, оказалась короткой. И 
вот уже месяц в управлении 
механизации не могут ре
шить: надставлять эту стре
лу или ставить другой кран.

В день рейда мы сами 
смогли убедиться, что выра
жение Ирабирова «кручусь, 
как на горячей скоророде», 
точно отражает положение 
дел на стройке. Утром при
шла машина с панелями. 
Стоит полчаса, час. Ее не 
разгружают, нет крановщика 
П. Канаева. Несколько дней 
назад уже был случай, когда 
машина с панелями ушла об
ратно. Ирабиров не знает, 
где крановщик (тот подчи
няется управлению механи
зации). Прораб в срочном 
порядке решает разгружать 
машину в другом конце 
площадки, у башенного кра
на, — «потом перетащим». 
В 10 часов 30 минут появ
ляется потерявшийся кра
новщик П. Канаев. Был в

управлении механизации, ре
шал какие-то вопросы...

Будущий булочно-сухар
ный цех мощностью 31,3 
тонны изделий в сутки был 
вторым объектом, на кото
ром побывала рейдовая 
бригада. Здесь освоено за 
4 месяца 52,9 тысячи рублей 
из запланированных 147 ты
сяч, или немногим более од
ной трети. Почему? Вопрос 
задан руководителю одной 
из лучших в СУ-3 бригйд 
В. Б. Ванцову.

— Сюда пришли, — гово
рит Виктор Борисович, — в 
начале февраля. С тех пор 
нас не однажды перебрасы
вали с объекта на объект, а 
это влияет на нормальную 
работу. Возмущает то, что 
дали неисправную битумо- 
варку. Сорвали не только 
кровельные работы, но и за
грязнили фасад. В этом ви
новата служба главного ме
ханика.

Мимо, а мы стояли в углу 
очень грязной площадки 
(подъездной дороги нет, 
грязь вывозится на колесах 
автомашин на проспект Ле
нина^ рабочие вручную но
сили кирпич. От строящейся 
подстанции до выгруженных 
поддонов примерно 40 мет
ров. Какая, спрашивается, 
производительность труда в 
этих условиях? «Нам все 
обещают кран с длинной 
стрелой», —• жалуются ка
менщики.

— Как выполняются со
вмещенные графики? — 
спросили мы у прораба 
СУ-3 И. Л. Теличенко.

— Плохо, — ответил он. 
—Они давно перестали быть 
документом.

— Отставание работ во 
времени, — дополнил стар
ший инженер областного 
управления пищевой про
мышленности Н. Ф. Григорь
ев, — примерно 2,5 месяца.

Объект вводится в эксплу
атацию 5 ноября. Это по 
обязательствам. Генподряд
чик — СУ-3 треста «Томск
промстрой», заказчик — 
управление пищевой про
мышленности, субподрядные 
организации заключили до
говор о содружестве в со
циалистическом соревнова
нии. Но неорганизованность, 
а она сейчас полновластная 
хозяйка, может привести к 
срыву.

Вот несколько примеров, 
характеризующих отсутствие 
взаимопонимания. Тепло
трасса опрессована кусками 
и не сдана управлениями 
«Сибнефтехиммонтаж» и 
«Сибтеплоизоляция». Управ
ление «Сибпромвентиляция» 
не приступило к монтажу 
вытяжных и вентиляцион
ных систем. Монтажники 
рассуждают так: объем срав
нительно небольшой, возь
мем штурмом. Начальник 
этой организации В. Я. Сте
панов на планерки не яв
ляется. Не закончены и не 
сданы внутренняя канализа
ция и водопровод — сантех
ники также не торопятся. 
Вот так и держат друг дру
га из-за безответственного 
отношения к делу.

Тот, кто был на рабочей 
площадке цеха, видел,' что 
большого предпускового на
пряжения нет. Только-только 
появились бригады отделоч
ников из УОР-5 и слесарей 
из «Сибнефтехиммонтажа». 
Электромонтажники занима
ются проводкой освещения, а: 
не силовой разводкой. Это 
сдерживает строителей, ко
торым нужно закончить бе
тонные полы.

Кого бы ни спросили, ото
всюду слышатся оптимисти

ческие заверения, но с при
ставкой «но».

И. Л. Теличенко, прораб:
— Объект будет сдан, но 

надо добавить рабочих-строи- 
телей.

Н. Ф. Григорьев, пред
ставитель заказчика:

— Сроки реальные, но 
пока не получены два тран
сформатора, щиты, ячейки, 
силовой кабель.

Ю. А. Субботин, началь
ник СУ-3:

— Все заинтересованные 
организации выдали серьез
ные векселя. Я уверен в до
срочном пуске цеха.

Все правильно. Четкость 
во взаимодействии, ритм 
остаются главными элемен
тами в организации важной 
пусковой стройки г. Томска.

•
На окраине Бакчара си

ротливо стоит здание. Это 
будущий хлебозавод. Стро
ит его Бакчарский строи
тельный участок треста 
«Томсксельстрой». Заказчик 
— Бакчарский райпотребсо
юз. На вопрос рейдовой 
бригады, когда хлебозавод 
даст продукцию, начальник 
участка В. Г. Петрушин по
спешил ответить:

— Хлебозавод нынче не
пусковой.

Назовем несколько цифр. 
Полная стоимость объекта-— 
615 тысяч рублей, из них на 
долю строителей приходится 
517 тысяч. В 1971 —1973 го
дах освоено 255 тысяч руб
лей. План на текущий год— 
140 тысяч. В первом квар
тале на хлебозаводе освоено 
9 тысяч рублей при плане 
24 тысячи.

На день проверки на объ
екте не было ни одного стро
ителя. Попытались уточнить, 
когда начнутся работы, но 
ничего определенного не ус
лышали: . ; . .

— Через неделю, будет 
точный график работ, — за
верил прораб В. Д. Зелин
ский.

К сожалению, этому труд
но верить. Когда возводи
лись стены здания, то строи

тели торопились. Теперь ра
боты близятся к завершаю
щей стадии, объемы не так 
уж велики, а вот хлопот с 
ними прибавилось. Надо 
оштукатурить 1.372 квадрат
ных метра стен и 934 квад
ратных метра покрыть обли
цовочной плиткой. На скла
де нет пока ни одной плитки.

Заказчик еще не при
ступил к поставкам оборудо
вания, строители не знают, 
каким оно будет, как разме
стится внутри здания. Зна
чит, нельзя выполнять от
делку, прокладывать кана
лизационные коммуникации, 
делать пол в основных це
хах, где разместятся печи и 
котлы.

Завод под монтаж техно
логического оборудования 
не готов. Для его установ
ки, по словам техника-строи
теля райпотребсоюза, потре
буется не менее полугода. 
Еще в марте в Томск по 
трем адресам была направ
лена телеграмма следующе
го содержания: «Облпотреб
союз — Силаеву, сельстрой
— Пониждову. СПМК-1065
— Лунголу. Строительство 
хлебозавода сдерживается 
отсутствием котлов, обору
дования. Наступает бездо
рожье. Просим поставить 
марте».

Эти строки говорят о том, 
что чаша терпения перепол
нилась. Однако прошел ап
рель, наступил май. Котлов 
и оборудования по-прежнему 
нет. Нет и ответа на столь 
тревожную просьбу.
. Между заказчиком и под
рядчиком сложились стран
ные отношения. На словах 
между ними полное взаимо
понимание. Но все согласо
ванные решения не выпол
няются обеими сторонами.

Помехи давно пора устра
нить. О них хорошо знают 
заказчик и подрядчик, да 
все откладывают на потом. 
Электролинию на завод стро
ители прокладывают от элек
тростанций комбината ком
мунальных предприятий 
(расстояние около 2 кило

метров). В то же время по 
территории стройки прохо
дит электролиния от дейст
вующей подстанции госу
дарственной энергосистемы. 
Каким же путем будет обес
печиваться электроэнергией 
хлебозавод? Неясно.

Члены рейдовой бригады 
не смогли получить поло
жительного ответа и на та
кие вопросы: какова мощ
ность завода (20 или 30 тонн 
хлебопродуктов в сутки?) и 
котлов. Перечень подобных 
уточнений в проекте можно 
бы продолжить. Окончатель
ное слово за заказчиком. Но 
когда оно будет сказано?

Председатель правления 
М. Е. Панасенко и техник- 
строитель райпотребсоюза 
И. Г. Пацук кивают на обл
потребсоюз, дескать, они бо
лее компетентны в этих вотт̂  
росах. Там есть отделы ка
питального строительства и 
хлебопечения. Непонятно, 
почему на просьбы бакчар- 
ских кооператоров эти спе
циализированные службы 
отвечают молчанием? А ведь 
средства, выделенные на 
этот год, должны быть освое
ны к 1 декабря. Так запи
сано в обязательствах стро
ителей.

Наступила золотая строи
тельная пора. Необходимо 
наиболее рационально ис^ 
пользовать каждый рабочий 
час, каждую минуту.

* В. ВАНЦОВ.
бригадир, член построй- 
кома СУ-3 треста 

. «Томскпромстрой»;
П. ЗАЛОЗНЫИ, 

директор строящегося 
Томского гормолзавода;

В. ОСТАНИН, 
председатель Бакчар- 
ского районного коми

тета народного контроля;
Н. ДУРНОВЦЕВА, 

радиоорганнзатор Бак- 
чарского радиовещания;

Н. ЧЕБОТАРЕНКОВ, 
редактор районной га

зеты «Ленинское знамя»;
Э. СТОИЛОВ.

В. ЗАПЛАТИН, 
наши корр.
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АМУРСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Сегодня о Байкало-Амур
ской магистрали, Всесоюз
ной ударной комсомольской 
стройке, знает вся страна. 
Будущая дорога, протяжен
ностью в 3.200 километров 
имеет огромное значение в 
освоении природных бо
гатств, которые надо доста

вить на службу Родине. В 
тайге будет создан большой 
промышленный район, воз
двигнуты новые города и 
поселки.

С опережением графика 
ведут укладку железнодо
рожного полотна монтажни
ки головного ремонтно-вос
становительного поезда

j № 28. Сейчас монтируются 
v пути на 65-м километре от 

станции Вам, а к концу года 
предстоит преодолеть от
метку — 132 километра.

НА СНИМКЕ: укладка 
железнодорожного полотна 
на 65-м километре.

Фото Г. Калачьяна.
(Фотохроника ТАСС).

ВИЗИТ В США ДЕЛЕГАЦИИ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

ВАШИНГТОН, 20 мая. 
(ТАСС). Сюда с официаль
ным визитом прибыла деле
гация Верховного Совета 
СССР во главе с председа
телем комиссии по иностран
ным делам,- Совета Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР, кандидатом в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарем ЦК 
КПСС Б. Н. Пономаревым.

На аэродроме Эндрюс со
ветскую делегацию встреча
ли сенаторы Дж. Спаркмэн, 
Ч. Перси, В. Хартке и дру
гие.

Делегацию встречал так
же посол СССР в США 
А. Ф. Добрынин.

В аэропорту сенатор 
Дж. Спаркмэн заявил, при
ветствуя делегацию, что ее 
визит послужит делу улуч
шения отношений между Со
ветским Союзом и Соеди
ненными Штатами. Он выра
зил уверенность, что эта по
ездка положит начало даль
нейшим плодотворным кон
тактам.

Глава советской делега
ции Б. Н. Пономарев за
явил, что делегация Верхов
ного Совета СССР с благо
дарностью приняла пригла
шение конгресса Соединен
ных Штатов. Это — первый 
В истории отношений между 
нашими странами, сказал 
он, официальный визит в 
США представителей выс
шего органа государствен
ной власти -СССР. Мы наде
емся, что он положит начало 
регулярным и плодотворным 
контактам между Верхов
ным Советом СССР и кон
грессом Соединенных Шта
тов.

В эти первые минуты пре
бывания на американской 
земле мы хотели бы прежде 
всего напомнить о глубоких 
чувствах дружбы, симпатии 
и уважения, которые совет
ские люди питают к народу 
вашей страны.

Наша поездка происходит 
в исторический момент, Ког
да советско-американские 
отношения в целом приобре
тают все, более конструктив
ный характер. Как хорошо 
известно, выдающимися ве
хами на этом пути были 
встречи руководителей на
ших стран, и в особенности 
прошлогодний визит в Сое
диненные Штаты Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева.

Мы убеждены, продолжал 
Б. Н. Пономарев, что роль, 
которую могут и должны 
сыграть более тесные связи 
между парламентариями 
США и СССР, в нынешних 
условиях особенно велика. 
Наши беседы, деловые об
суждения, лучшее знакомст
во с позициями и взглядами 
друг друга по наиболее зло
бодневным вопросам при
званы способствовать росту 
взаимопонимания между на
шими народами, более глу
бокому и прочному разви
тию советско-американских 
отношений на принципах 
мирного сосуществования, в 
интересах всеобщего мира и 
безопасности народов.

Б. Н. Пономарев выразил 
надежду, что визит совет
ской делегации в Соединен
ные Штаты послужит э7им 
высоким целям и выразил 
благодарность за оказанный
ей теплый прием.* * *

ВАШИНГТОН, 20 мая. 
(ТАСС). Сегодня в Вашинг
тоне начались деловые 
встречи делегации Верхов
ного Совета СССР, возглав
ляемой председателем ко
миссии по иностранным де
лам Совета Национально
стей Верховного Совета 
СССР, кандидатом в члены 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарем ЦК КПСС Б. Н. 
Пономарёвым, с членами 
американского конгресса.

Советскую делегацию в

здании конгресса приветст
вовали спикер палаты пред
ставителей К. Альберт и се
натор Дж. Спаркмэн, пред
ставляющий конгресс США 
в межпарламентском союзе.

Выступая от имени совет
ской делегации, Б. Н. Поно
марев выразил надежду, что 
контакты между советскими 
и американскими парламен
тариями помогут наладить 
систематическое сотрудниче
ство между конгрессом 
США и Верховным Советом 
СССР.

Обоюдное стремление на
родов Советского Союза и 
Соединенных Штатов жить 
в мире друг с другом, ска
зал Б. Н. Пономарев, уже 
нашло свое практическое во- 
щлощение в конкретных вне
шнеполитических усилиях 
наших правительств.

Нынешний визит делега
ции Верховного Совета 
СССР по приглашению кон
гресса США, указал он, 
можно рассматривать, как 
одно из закономерных след
ствий общего оздоровления 
атмосферы в советско-аме
риканских отношениях, а 
вместе с тем и как элемент 
позитивных изменений в 
международной обстановке 
вообще.

Глава советской делега
ции подчеркнул, что мощ
ный стимул этим процессам 
дали две уже состоявшиеся 
встречи на высшем уровне и 
подписанные на них доку
менты и соглашения. Сей
час, по нашему мнению, от
метил он, есть условия для 
того, чтобы начавшиеся со
ветско-американские связи 
были расширены на всех 
уровнях.

После осмотра здания 
конгресса состоялась дело
вая дискуссия с членами се
натской комиссии по иност
ранным делам.

П Л Е Н У М  Ц К  К О М П А Р Т И И  Д А Н И И
КОПЕНГАГЕН, 20 мая. 

(ТАСС). Здесь состоялся 
пленум ЦК Компартии Да
нии, обсудивший .политиче
ское положение в стране в 
свете массовых выступле
ний трудящихся против на
логовой политики буржуаз
ного правительства, а также 
ход подготовки к предстоя
щей партийной конферен
ции.

Участники пленума при
няли заявление, в котором 
резко осудили сговор бур
жуазных партий, протащив
ших через парламент ан
тирабочий закон, ведущий 
к росту цен и налогов в Да
нии. Пленум призвал дат
ских трудящихся требовать 
проведения нового полити
ческого курса, предусмат

ривающего принятие эффек
тивных мер по борьбе с ин
фляцией и безработицей, со
кращение военных расходов, 
эффективное налогообложе
ние крупных предпринима
телей, регулирование Дани
ей импорта из стран ЕЭС.

Пленум ЦК КПД отметил 
необходимость активных вы
ступлений рабочего класса 
в защиту своих прав.

/ЯРМАРКА В
БЕЛГРАД, 20 мая. 

(ТАСС). В городе НовитСад 
— столице Воеводины за
крылась традиционная меж
дународная сельскохозяйст
венная ярмарка. В ней уча
ствовали 35 стран, в том чи
сле Советский Союз. На яр
марке были заключены 
контракты на общую сумму 
в несколько сот миллионов 
динаров.

БАНГКОК, 21 мая. 
(ТАСС). В Таиланде прои
зошла новая вспышка эпиде
мии холеры. Только за не
сколько месяцев ее жертва-

ЮГОСЛАВИИ
После семи дней работы 

в Белградском выставочном 
городке закрылась между
народная техническая яр
марка. На ней демонстриро
вались технические новинки 
в машиностроении, химиче
ской промышленности, элек
троиндустрии, строительстве 
и других областях. Боль
шим успехом пользовались 
экспонаты советских внеш
неторговых объединений.

ми. .стали:, .. ,3.6,.,, человек. По 
официальным. данным, эпи
демия захватила террито
рию 30 провинций Таилан
да.

Эпидемия холеры в Таиланде

Катарины ЕуфемииПРАЗДНИК
ИНДОНЕЗИЙСКОГО
НАРОДА

ДЖАКАРТА, 21 мая. 
(ТАСС). В Индонезии вчера 
отмечался традиционный 
праздник — «день нацио
нального пробуждения».

66 лет назад, 20 мая 1908 
года, группа патриотически 
настроенной молодежи про
возгласила создание первой 
общественно - политической 
организации «Буди-утомо» 
(«Благородная цель»), чле
ны которой пропагандирова
ли идею национального са
мосознания индонезийского 
народа, находившегося в то 
время под ярмом, колониаль
ного господства. Члены 
«Буди-утомо» внесли. значи
тельный вклад в дело объе
динения прогрессивных кру
гов Индонезии на борьбу 
против иностранных колони
заторов, за национальную 
независимость.

Отмечая «день нацио
нального пробуждения», об
щественность страны и мест
ная печать призывают индо
незийский народ приумно
жать патриотические тради
ции, зародившиеся во время 
антиколониальной борьбы.

Р О С Т Р Я Д О В  
К О М П А Р Т И И

РИМ, 20 мая. (ТАСС).
С ‘ большим подъемом в 
Италии проходит ежегодная 
традиционная кампания
Итальянской коммунистиче- ч 
ской партии по обмену пар
тийных билетов и вовлече
нию в свои ряды новых чле
нов. По данным Секрета
риата ИКП, на начало мая 
этого года в рядах компар
тии насчитывалось 1.601.844 
коммуниста, обменявших 
партбилеты.

Отмечая этот факт как 
свидетельство растущего 
влияния Итальянской ком
партии среди трудящихся 
масс, Секретариат ИКП об
ратился к городским, про
винциальным и областным 
организациям партии с при
зывом активизировать эту 
кампанию для расширения 
борьбы за демократическое 
обновление страны и соци
альный прогресс.

Памяти
ЛИССАБОН, 21 мая. 

Корр. ТАСС Э. Ковалев пе
редает:

По всей Португалии rtpo- 
шли митинги и собрания в 
память о крестьянке Ката
рине Еуфемии, члене Порту
гальской коммунистической 
партии, зверски убитой фа
шистами 20 лет назад. В де
ревне Балейжао, где погиб
ла народная героиня, став
шая олицетворением сопро
тивления фашизму, симво
лом борьбы за права трудя
щихся. состоялся многоты
сячный митинг. На нем вы
ступил представитель воен-

ЛИССАБОН, 20 мая. 
Спец. корр. ТАСС Э. Кова
лев передает:

В рабочем районе Альанд- 
ра, который называют «ци
таделью Португальской ком
партии», состоялся много
тысячный митинг, организо
ванный Лиссабонским город
ским комитетом ПКП.

Выступавшие на митинге 
ораторы призвали порту
гальских рабочих вступать

ВВЕДЕНО
ЛОНДОН, 20 мая. Корр. 

ТАСС Ю. Солоницын пере
дает:

Английский министр по 
делам Северной Ирландии 
Мерлин Рис объявил о вве
дении чрезвычайного поло
жения в связи с критиче
ской обстановкой, сложив
шейся в Ольстере.

Вооруженные отряды 
протестантских экстреми
стов пятый день кряду бес
чинствуют в Белфасте, Дер
ри и других городах Север
ной Ирландии. Они полно-

БЕСЧИНСТВА
ЛОНДОН, 21 мая. 

(ТАСС). Обстановка в Се
верной Ирландии все более 
накаляется. Члены полуво
енных организаций протес
тантских экстремистов за
хватывают грузовики, авто
бусы, легковые автомашины

ных полковник Р. Лоурейро, 
который от имени вооружен
ных сил воздал должное под
вигу Катарины Еуфемии.

В заключение митинга 
выступил Генеральный се
кретарь Португальской ком
мунистической партии
А. Куньял.

Героический поступок Ка
тарины Еуфемии, сказал он, 
является примером для всех 
португальских трудящихся. 
Она отдала жизнь делу борь
бы за права трудящихся, 
как и подобает члену Порту
гальской коммунистической 
партии, и жертва ее была

в коммунистическую пар
тию. Временный директор 
органа ПКП газеты «Аван- 

•те!» рабочий-металлург 
член ЦК ПКП Антониу Ди
аш Лауренсу подчеркнул: 
«Мы, коммунисты,—совесть 
рабочего класса, и мы при
зываем рабочих и весь пор-- 
тугальский народ не забы
вать об опасностях, подсте
регающих революцию».

Он напомнил, что фашизм

стью перекрыли движение 
городского транспорта, бло
кировали многие предприя
тия, не допуская на них ра
бочих. Насилием и угрозами 
ультра пытаются заставить 
население Ольстера присое
диниться к спровоцирован
ной ими забастовке.

В результате насильствен
ных действий правых проте
стантских организаций в 
Ольстере остановились мно
гие предприятия, закрылись 
магазины и школы. Сегодня

и создают из них загражде
ния аа  улицах Белфаста, 
блокируют подступы к горо
ду. Некоторые населенные 
пункты оказались полно
стью отрезанными от внеш
него мира.

Построенные в Белфасте

ненапрасной, А. Куньял под
черкнул, что еще не все це
ли, за которые боролась 
Катарина Еуфемия, достиг
нуты, но придет день, когда 
в соответствии с аграрной 
реформой будет передана 
земля крупных латифунди
стов тем, кто ее обрабатыва
ет, придет день, когда не 
станет ни Господ, ни рабов.

«Ничто не заставит нас 
свернуть с пути, на котором 
мы намерены добиваться пе
редачи власти трудящимся, 
ликвидации эксплуатации 
человека человеком, уста
новления в нашей стране

оставил после себя много 
социальных и политических 
проблем и что главным 
фронтом борьбы остается 
политический фронт. Основ
ной опасностью для страны 
был бы раскол между во
оруженными силами и на
родным движением.

Лоуренсу указал, что ра
бочие и впредь должны при
бегать к стачке как к средст
ву борьбы за осуществление

утром ультра захватили две 
основные электростанции 
Белфаста, отключив подачу 
электроэнергии. В связи с 
тем, что не работают холо
дильные установки, созда
лось угрожающее положе
ние со, снабжением жителейv 
города продовольствием.

За последние два дня уби
то более 10 католиков и ра
нено около 60. Многие из 
них рабочие. Главарь проте
стантских ультра Уильям 
Крейг заявил, что его молод-

баррикады охраняются воо
руженными бандами ультра.

Североирландский коми
тет ирландского конгресса 
тред-юнионов осудил под
стрекательские действия со
зданного экстремистами «со
вета рабочих Ольстера», пы-

подлинной демократии», —- 
сказал А. Куньял.

Он указал на необходи
мость полной ликвидации 
фашизма и колониальной 
войны, на необходимость 
проведения свободных выбо
ров. Митинг памяти Катари
ны Еуфемии, по словам 
Куньяла, явился мощной 
демонстрацией силы сель
скохозяйственного пролета
риата. Он закончил свое вы
ступление призывом к един
ству народа и вооруженных 
сил, которое является зало
гом"'того, что фашизм в Пор
тугалии не возродится.

своих требований, но при
менять это средство надо 
исходя из политических тре
бований момента. Он при
звал укреплять ряды ПКП. 
Митинг закончился пением 
гимна португальских комму
нистов «Вперед, товарищ». 
Тысячи поднятых рук со 
сжатыми кулаками проде
монстрировали верность 
участников митинга идеалам 
коммунистической партии.

чики намерены полностью 
парализовать жизнь Ольсте
ра с целью принудить лейбо
ристское правительство Ан
глин распустить североир
ландскую ассамблею, в кото
рой имеются представители 
католического меньшинства. 
Ультра выступают также 
против создания совета Ир
ландии — консультативного 
органа, в который войдут 
представители властей Оль
стера и ирландского прави
тельства.

тающегося разжечь вражду 
между трудящимися — ка
толиками и протестантами.

Газета «Морнкнг стар» 
пишет, что новый кризис в 
Северной Ирландии свиде
тельствует о полном прова
ле попыток английского пра
вительства найти решение 
ольстерской проблемы.

-------- -̂--------------------------------------------------------------  ■  1 - ---------- ---------- ------- -------
Митинг коммунистов португальской столицы

ЧРЕЗВЫЧАЙНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ

ЭКСТРЕМИСТОВ
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ПОРТ СТРОИТСЯ

ПРЕМИЯ
МИНИСТЕРСТВА

В институт автоматизи
рованны* систем управле
ния и радиоэлектроники 
пришло приятное известие. 
За успехи в научно-иссле
довательской работе в об
ласти распространения ра
диоволн, разработки теле
визионных следящих си
стем и ускоряющих уст
ройств коллективу вуза 
присуждена денежная пре
мия Министерства высшего 
и среднего специального 
образования РСФСР. Боль
шой вклад в эту работу 
внесли кафедры и научно- 
исследовательский инсти
тут автоматики и электро
механики. На кафедре те
левизионных устройств 
под руководством профес
сора И. Н. Пустынского вы
полнены исследования по 
созданию прецизионной 
телевизионной следящей 
системы, имеющие важное 
народнохозяйственное зна
чение. В ходе выполнения 
этих исследований кафедра 
зарегистрировала 31 изо
бретение. Подано 180 за
явок в Комитет по делам 
изобретений и открытий. 
Опубликовано три моно
графии, выпущено два 
сборника научных трудов. 
Ожидаемый экономический 
эффект от внедрения в 
производство этих разрабо
ток кафедры составит, по 
предварительным. „данным, 
больше 6,5 миллиона -руб
лей. В выполнении работы 
принимало участие около 
тысячи студентов.

И. ФЕДОРОВА.

АГИТБРИГАДА 
НА ПОЛЯХ

Агитбригада управления 
«Химстрой» совершила по
ездку по хозяйствам Ко. 
жевниковского района. 
Первый концерт томичи да
ли в Чилино, потом побыва
ли на полях совхоза имени 
XXII съезда КПСС, где вы
ступили на полевых станах.

Г лэвиым в программе 
агитбригады был злобо
дневный конкретный мате
риал о весеннем севе. 
Здесь и доброе слово о 
лучших людях совхоза, и 
сатирические номера на 
местные темы. Хорошо 
встречено выступление ку. 
кольного театра под управ
лением сварщика Александ
ра Дмитриева. Как всегда, 
порадовал зрителей звон
ким тенором слесарь Вла- 
димир Тимофеев, липло- 

| мант областного смотра ху
дожественной самодеятель
ности. С чувством читала 
стихи Э. Асадова кранов
щица Лена Ворсина.

«У всех тружеников сов
хоза, — говорится в отзы
ве дирекции и обществен
ных организаций, — оста- 

[ лось самое приятное впе
чатление».

Г. МОРЖОВ.

ЭКСПОНАТЫ
ДЛЯ ВДНХ

В августе этого года в 
павильоне атомной энергии 
8ДНХ будет проходить 
всесоюзный семинар по 
теме «Неразрушающие ме
тоды контроля». Основные 
Доклады на нем представ
ляют сотрудники Томского 
НИИ электронной интроско
пии при ТЛИ. Уже сейчас на 
ВДНХ отправлено семь соз
данных в институте экспона
тов. Среди них—рентгеноте
левизионный интроскоп с 
автоматическим документ, 
рованием, рентгеновский 
электроннооптический ин
троскоп. Продолжаются ра
боты по созданию прибо
ров для экспресс-анализа 
различных типов грунтов. 
Эти приборы будут приме
нены при строительстве 
нефтехимического ком
плекса. В. ЛЕБЕДЕВ.

I

Работники мостоооезда 
№ 804 закончили на стро
ительстве Коллашевского 
речного порта забивку 
шпунтов на 50-метровой 
причальной стенке, которая 
дополнит основной причал. 
Этот дополнительный при
чал будет выполнять сани 
тарные функции. Сюда ста
нут подходить швартую
щиеся в Колпашеее суда и 
через специальные канали
зационные линии сливать 
отработанные и сточные 
воды. Только пройдя через 
систему очистных сооруже
ний, эти воды будут сбра
сываться в реку. Обь таким 
образом станет чище., 

Начато интенсивное стро
ительство всего комплекса 
очистных сооружений.
Бригады строительно-мон
тажного поезда № 501 
возвели здание аэротэн- 
ков, смонтировали первый 
резервуар, ведут сооруже
ние водопроводных и кана
лизационных магистралей.

А. АНИСИМОВ.

I
ПРАЗДНИК НАРОДНОГО ИСКУССТВА

11I

I
_________________

S  аккорды музыкального
KN вступления, и через весь ог- 

ппмный зал Лвоона зоелишS; ромный зал Дворца зрелищ 
N и спорта началось торжест- 
N венное шествие участников.
^  Яркие костюмы «народни- 
SN ков» сменяли строгие фра- 

ки «академистов», воздуш- 
§  ные платьица участников 
К; ансамбля бального танца — 
N длинные концертные платья. 
4S Бурные аплодисменты
& вспыхивают под сводами 

Дворца...
N Так, приподнято и тор- 
cs жественно, начался в минув- 

шее воскресенье традицион-

венная мелодия песни 
С. Туликова «Ленин всегда 
с тобой». Это тоже тради
ция — начинать праздник 
с песни о великом вожде, о 
человеке, который на заре 
Советской власти сконцен
трировал существо политики 
партии в области культуры 
в чеканной формуле: «Ис
кусство принадлежит наро
ду».

Затем звучит старинная 
русская революционная пес
ня «Колодники» — как дань 
признательности тем, кто 
бесстрашно шел на каторгу 
и ссылку за наше счастли-

sN ный весенний праздник пес- вое сегодня. Исполняются
ни и танца в областном 
центре. Свое искусство на 
этом празднике продемон
стрировали лучшие самодея-

KS тельные коллективы Томска.Пп П..АТТЛ _ ПЛ пптл ПО...На сцене — во всю ее 
необъятную ширину — вы
строился сводный академи- 
ческий хор. Художествен

ен ный руководитель народной 
академической хоровой ка- 
пеллы университета Виталий 

^  Сотников властным жестом 
к; вскидывает руки, и вот уже 
^  плывет по залу величест-

также русская народная пес
ня в обработке А. Свешни
кова «Светит светел месяц» 
и произведение томича 
К. Лакина «Песня о родном 
крае».

В сводном хоре — боль
ше ста человек. Но он чутко 
отзывается да каждый жест 
дирижера, и тому удается 
добиться достаточно широ
кой палитры звучания. Уже 
одно это говорит о возрос
шей музыкальной и исполни
тельской культуре наших

самодеятельных академиче
ских хоров. В этом же убе
дили слушателей и выступ
ления отдельных коллекти
вов. Порадовал сравнитель
но молодой и не слишком 
многочисленный академиче
ский хор музыкального учи
лища. Оба номера, которым 
он был представлен на 
празднике («Жаворонок»
B. Калинникова — дирижер
C. Клюева и «Сломанные 
сосны» Э. Дарзиня — дири
жер Г. Кленова), были ис
полнены с хорошим чувст
вом стиля. Стройностью, чи
стотой звучания было отме
чено выступление академи
ческого хора подшипнико
вого завода под руковод
ством Е. Витрук.

И, конечно, порадовала 
народная хоровая капелла 
университета. Коллектив, ко
торый через несколько' дней 
будет отмечать свое пятнад
цатилетие, исполнил в празд
ничном концерте произведе
ние лауреата Ленинской пре
мии Г. Свиридова «Повстре
чался сын с отцом» и рус
скую народную песню 
«Вниз по матушке, по Вол
ге».

В нашем городе сущест
вует крепкая традиция рус
ского народного хорового пе
ния. Она достаточно ярко за
явила о себе и в обширной 
программе праздника. Сно
ва продемонстрировал свое 
нестареющее, яркое, опти
мистическое искусство на
родный ансамбль песни и 
танца электролампового за
вода (особенно удачно про
звучала в исполнении ан
самбля песня его музыкаль
ного руководителя В. Лав
риненко «Сибирская гармо- 
шечка»). Старейший само
деятельный коллектив горо
да и его художественный ру
ководитель Е. Бабицкая по- 
прежнему творчески молоды 
и полны интересных планов 
на будущее.

И может только радовать 
то обстоятельство, что у на
шей знаменитой «лшушочки» 
появились продолжатели и 
соперники. Серьезную заяв
ку на нынешнем празднике 
песни сделал народный хор 
завода режущих инструмен
тов, руководимый Г. Дробы- 
шевской. Он выступил с ори
гинальным ■ репертуаром —

«Ода хлебу» А. Заволокн- 
ных и «Чай-чаек» Б. Пан- 
тюкова. Поиски своего ре
пертуара, своего «необщего* 
творческого лица следует 
продолжать способному ан
самблю песни и пляски Дома 
культуры профтехобразова
ния «Сибиринка» (художест
венный руководитель А. Се
вастьянов).

В народной жизни, в на
шей бытовой практике пес
ня и танец неразрывно свя
заны между собой. И не 
удивительно, что на ны
нешнем празднике было до
статочно полно представлены 
самодеятельные танцеваль
ные коллективы. Здесь мы 
тоже встретились со значи
тельным жанровым разно
образием.

В самом деле, зрители с 
удовольствием аплодировали 
оригинальному номеру «Бе
резка» в исполнении коллек
тива классического танца 
Дома культуры политехни
ческого института (руково
дитель В. Одинцова). Постав
ленной И. Иткиным жан
ровой танцевальной картин
ке «Веселые гуцулята» в ис

полнении сводного детского 
хореографического коллек
тива. Запомнились выступле
ния танцевальных групп ан
самблей электролампового 
завода, «Сибиринки», а так
же сельскохозяйственного 
техникума и университета. 
Но «гвоздем» хореографиче
ской части праздника стало 
выстуйление ансамбля со
временного бального танца 
«Молодость» Дома культуры 
электромеханического заво
да (руководитель О. Лебеде
ва). Современный бальный 
танец «Риле» в исполне
нии участников ансамбля по
корил не только пластикой, 
техническим блеском и изя
ществом, но и какой-то уди
вительно внутренней чисто
той. А ведь в этом танце 
есть практически чуть ли не 
все элементы тех современ
ных танцев, которые обыч
но на танцплощадках от
нюдь не вызывают каких-ли
бо эстетических эмоций. Ду
мается, что с подобными 
номерами ансамблю следует 
чаще выходить к молодеж
ной аудитории.

Приятным было участие в

J
рёата зонального конкурса \  
духовых оркестров — орке- ^  
стра Дома культуры им. Ю* 
Островского (руководитель 
И. Ковалевский) и оркестра 
русских народных инстру- So 
ментов музыкального учили- ^

празднике

В. Гойх- ^ща (руководитель 
ман).

Праздник песни и танца 
показал возросший уровень 
нашего самодеятельного ис
кусства. И вместе с тем 
большие неиспользованные 
возможности для более ши- ^  
рокого показа наших само- 
деятельных коллективов.

1
1С К*- S
В §

том числе и на праздниках, ^  
подобных этому. Можно по-
думать и о специальной ре
жиссуре, н о каком-то уча
стии зрителей-слушателей, и 
о многом другом. Для орга
низаторов праздника — До
ма народного * творчества, 
хорового общества и Дома 
художеств енной самодея
тельности профсоюзов — 
здесь большой творческий 
простор. Всяческих им ус
пехов в этом нелегком, но 
благодарном деле!

Б. БОРИСОВ. 
Фото Е. Лисицына.

[

ЧЕМПИОНЫ-ЗАСАУЖЕННЫЕ 
МАСТЕРА СПОРТА

Хоккеистам команды
«Крылья Советов» Ю. Ле
бедеву и Ю. Шаталову, за
воевавшим в составе сбор
ной-СССР золотые медали

на чемпионате мира в Хель
синки, присвоено звание 
«Заслуженный мастер спор
та СССР».

(ТАСС).

ТИРАЖ  «СПОРТЛОТО»
«Спортлото» — 15 (вод

ное поло). 27 (мотоспорт), 
23 (легкая атлетика), 29 
(парашютный спорт), 32 
(прыжки в воду), 4 (альпи
низм).

«Спортлото-2» — 6 (бас
кетбол), 25 (лыжи — трам
плин),' 26 (мотобол), 40 (ту
ризм), 10 (буер), 13 (вод
но-лыжный спорт).

(ТАСС).

И Т О Г И .  П Р О Ш Е Д Ш Е Г О  С Е З О Н А ,  

П Л А Н Ы  Н А  Б У Д У Щ И Й
Президиум Федерации 

хоккея СССР на своем засе
дании 20 мая утвердил по
предложению главного тре
нерского совета шесть луч- 

*ших игроков сезона. Вот 
они: вратарь Владислав Тре
тьяк (ЦСКА), защитники 
Валерий Васильев (москов
ское «Динамо») и Владимир 
Лутченко (ЦСКА), нападаю
щие Борис Михайлов 
(ЦСКА), Александр Маль
цев (московское «Динамо») 
и Валерий Харламов 
(ЦСКА).

По представлению прези
диума Всесоюзной коллегии

судей названы десять луч
ших арбитров сезона: 1. В. 
Домбровский, 2. А. Захаров, 
3. Н. Резников, 4. В. Ни- 
кульцев, 5. В. Сорокин, 
6. С. Гущин, 7. Ю. Каран
дин, 8. В. Егоров, 9. Н. Мо
розов, 10. А. Гурышев.

В будущем сезоне чемпио
нат страны пройдет с 12 ок
тября по 18 мая. Десять 
команд сыграют в четыре 
круга. Четыре сильнейших 
клуба во второй половине 
мая будут бороться за Кубок 
СССР.

В традиционных соревно

ваниях на приз «Советского 
спорта» примут участие 24 
советские и иностранные 
команды. Турниры пройдут 
с 21 по 29 сентября в Кие
ве, Минске, Ленинграде и 
Риге. Их победителей ждут 
памятные призы.

На сентябрь—октябрь на
мечены встречи сборной 
СССР с командой Кана
ды, составленной из луч
ших игроков Всемирной хок
кейной ассоциации (ВХА).

Сборная СССР выступит 
на турнире «Известий», ко
торый теперь будет прохо
дить с разъездами команд.

В декабре—январе по тра
диции наша первая сборная 
проведет турне по США, 
вторая выступит в Канаде. 
Молодежная команда с 27 
декабря по 5 января примет 
участие во втором «проб
ном» чемпионате мира в 
Виннипеге. По пути в Кана
ду наши молодые хоккеисты 
сыграют несколько матчей в 
США.

Чемпионат мира 1975 го
да пройдет с' 3 по Ч 9 апреля 
в ФРГ. Первый круг — в 
Мюнхене, второй — в Дюс
сельдорфе. Команды группы 
«Б» проведут свой турнир в 
Японии, группы «С» — в
Болгарии. Первенство Евро
пы среди юниоров состоится 
во Франции.

В. ДВОРЦОВ, 
корр. ТАСС.

Сегодня по области ожи
дается ночью и днем пере
менная облачность, местами 
кратковременные дожди, 
грозы, ^етер юго-западный, 
10—15 метров в секунду,
температура — 10—15 гра
дусов тепла, по юго-восточ
ным районам — 15—20 гра
дусов тепла.

В Томске переменная об
лачность, без существенных 
осадков, днем кратковремен
ный дождь, ветер юго-запад
ный, 10—15 метров в. секун
ду, температура — 18—20 
градусов тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

□ I Т Е А Т Р
22 м ая  — « К л о п * .
23 м ая  ~  « М и с с и с  

ве д е т  с л е д с тв и е *.
Н ачало  сп е к т а к л е й  

ч а с . 30 м ин.

П а й п е р  

—  в  19

С Р Е Д А ,  22  м ая  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

22 м ая  — х у д о ж еств ен н ы й  
ф и л ьм  « Н е й л о н  1000/л*  ■— 19 
час.

ш

М О С К В А

13.20. Н овости. 13.30. Для 
ш ко л ьн и ко в . «Т ворчество
ю ны х». 14.00. М. И саков ски й . 
«Дума о Л енине» . Л и те р а т у р 
н а я  п ер ед а ч а . 14.25. «С овет
ски й  х а р а к т е р » . Т елеочерк . 
14.55. Е. К а п л и н ск ая . «В от т а 
к и е  и стори и ...» . М ногосери й 
ны й тел е с п е к т а к л ь . «И стория 
тр етья » .

С 15.55 до 18.30 — п ер ер ы в .

Решением Томского fop- 
исполкома №  143 от 12 ап
реля 1972 года посадка кар
тофеля и овощей в город
ских парковых лесах, по 
склонам гор, в местах отды
ха трудящихся по обеим бе
регам рек Томи, Васандайки, 
Ушайки, Малой Киргизки, 
Усть-Керепети, Сенной 
Курьи, включая территорию 
в районе коммунального мо
ста, раскопка лугов, раскор
чевка кустарников под ого
роды, а также самовольное 
строительство гаражей и 
погребов — запрещены.

кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

« Н е в е р о я т н ы е  п р и к л ю ч е н и я  
и т а л ь я н ц е в  в  Р о с с и и »  —  8-35, 
10-30, 12-25, 14-20, 16-15. 18-10. 
20-05, 22. « М о л ч а н и е  д о к то р а  
И в е н с а »  —  8-40, 10-20, 12.
13-40, 15-20, 17. 18-40.
20-20. 22. З а л  к и н о х р о н и к и .  
« В о  и м я  м и р а  на  зе м л е»  (к  в и 
з и т у  Л. И. Б р е ж н е в а  в СЩА) —  
16-35. 18-45. « Б е р л и н с к и й  зо о 
п а р к » ,  « П л о то  и П у х  —  ш а л у 
н ы »  —  9. 10-05. 11-10. 12-15.
13-20, 14-25, 15-30, 17-40, 19-50,
20 - 55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
« Н е в е р о я т н ы е  п р и к л ю ч е н и я  

и т а л ь я н ц е в  в  Р о с с и и *  —  8-40, 
12-30, 14-25. 16-20, 18-15, 20-10, 
22-05. « М о л ч а н и е  д о к т о р а  И в е н 
с а *  —  9. 10-35. 12-10. 13-45,
15- 20. 16-55, 18-30. 20-05, 21-40. 
Для д ет ей  —  « В о л ш е б н а я  бе 
к е ш а *  —  10-35.

■ имени И. ЧЕРНЫХ
« Н е в е р о я тн ы е  п р и к л ю ч е н и я  

и т а л ь я н ц е в  в  Р о с с и и »  —  8-30, 
10-25. 12-20, 14-15, 16-10, 18-15. 
20. « М о л ч а н и е  д о к т о р а  И в е н 
с а »  —  8-40. 12-10, 16. 17-45,
18-30, 20-15, 22. Д ля д етей  —  
« К о н н ы й  ц и р н »  —  10-25, 14-10, 

«ПИОНЕР»
« Б о л ь ш о й  т р а м п л и н »

10-40. 12-20, 14. «Зе м л я  
н о в а »  —  15-40, 17-35,
2 1 - 25.

«СИБИРЯК»
♦  Ч е м п и о н »  —  И ,  12-50. 14-40.

16- 30. 18-20. 20-10, 21-50. Д ля
д ет ей  —  « Ш е с т е р о  с т р а н с т в у 
ю т  п о  с в е т у »  —  9-20

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

« П а р и ж с к и е  т а й н ы *  —  1 3 ,
17. 19, 2 1 . Д ля д е те й  —  « С а м ы й  
с и л ь н ы й *  —  и .  15.

Т О М С К
18.30. . Н австр еч у  вы б орам  в 

В ерховны й  С овет СССР. «М ас
со во -п о л и ти ч еская  р аб о т а  п а р 
ти й н ы х  о р га н и зац и й  на и зб и 
р а т е л ь н ы х  у ч а с тк а х » . 18.45. 
Д ок ум ен тальн ы й  ф и льм . «С ере
б р и сты е к р ы л ь я » . 19.05. «Для 
вас , д р у зья !» . К он ц ерт . 19.40. 
Н овости.

М О С К В А
19.55. «По родной  стран е» . 

Т у р к м ен ск ая  ССР. 20.25. «Н ау
ка  сегодн я» . 20.55. Для ш к о л ь 
ников. «На п р и з  кл у б а  «Н еп
тун». 21.25. А. С. П уш кин. «Ев
гений  О негин». Г лавы  и з  р о м а 
на. И сп олн и тель  — зас л у ж е н 
ны й  ар т и с т  РСФ СР Я. С м олен
ски й . 22.00. Н овости. 22.15. 
«А лтай ски й  д н евн и к» . 22.45.— 
23.15. П р ем ьер а  д о к у м е н та л ь 
ного тел еф и л ьм а . «Р адости , 
о горч ен и я , м ечты  О льги Кор
бут». («Экран»).

Гражданам, проживаю
щим вблизи оврагов и скло
нов, рекомендуется произво
дить на них посадку декора
тивных кустарниковых по
род.

Лица, виновные в наруше
нии этого решения. будут 
привлекаться к ответствен
ности в установленном зако
ном порядке.

25—26 мая концертный зал филармонии 
ЗАКРЫТИЕ

СИМФОНИЧЕСКОГО СЕЗОНА
Исполнители:
Томский симфонический оркестр.
Дирижер — Борис БАБЕНКО.
Солистка — лауреат международных конкурсов

Оксана ЯБЛОНСКАЯ.
В программе:
Бетховен — Пятая симфония.
Бетховен — Третий концерт для фортепьяно с оркест

ром.
Чайковский — Итальянское каприччио.
Начало — в 20 час.
Билеты продаются в кассе концертного зала.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

20.00. Д ля вас . ребята! Вы
сту п аю т п обед ители  _ см отра 
м у зы к а л ь н ы х  ш кол . 20.30. 
«В спом инает п и сател ьн и ц а  Ве
р а  К етл и н ская» . Д о к у м ен тал ь 
ны й  тел еф и л ьм . (Л ен и нград
ское телеви д ен и е). 21.00 —
22.15. Х удож ествен н ы й  ф и льм  

п оворотом  — п оворот» .«За
(Р и ж ск ая  ки н о сту д и я . 1969 г.).

9,
С а н н и -

19-30, РАДИО

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« В с т р е ч а  с о  с ч а с ть е м »  —  15
17. 19. 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Мужчины на одно лицо» —■ 
12, 14, 16, 18. 20, 22.

С Р Е Д А ,  22  м ая
7.34. О бзор п ослед н и х  и зв е 

сти й . 7.40. ИТрают ан сам б ли  
бая н и сто в . 7.50. Р е к л а м а  и  о б ъ 
яв л е н и я . 9.00. По стр ан и ц ам  
га зеты  «К расн ое зн ам я» . 9.10. 
Пою т со л и сты  Б ольш ого  т еат р а  
СССР Е. О бразц ова и  В. А тлан
тов . 9.30. «С м ена». Р ад и о п р о 
гр а м м а  для м олод еж и . С у зд а  
в есе н н я я . Н австр еч у  вы борам  
в В ерховны й С овет СССГ. «И: 
и стори и  том ского  комсомола» 
— к  50-летню  п р и сво ен и я  ко м 
со м олу  им ен и  В. И. Л ен и н а. 
19.00. П оследние низе т-ня. 
19.11. «Н а п о л я х  области»,- 
19.16. «Смена»^ П овторени е ут
рен н его  в ы п у ск а .

ВНИМАНИЮ РУКОВО
ДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ 

И ОРГАНИЗАЦИИ
Напоминаем о необходи

мости удаления с трасс 
подземных газопроводов де
ревьев, расположенных бли
же 1.5 метра от газопрово
да. Расстояние от газопро
водов до кустарников не рег
ламентируется.

Вышеуказанная работа 
должна быть закончена до 1 
шовя 1974 года.

Посадку деревьев вблизи 
групповых резервуарных ус
тановок сжиженного газа и 
подземных газопроводов мо
жно производить только по
сле согласования с трестом 
«Горгаз» по адресу: пер. Ко
оперативный, 4.

Управление
«Томскоблгаз».

В связи с началом строительства нефтеперекачиваю
щих станций на нефтепроводе Александровское — Томск 
— Анжеро-Судженск, а также строительства жилья, сон- 
культбытобъектов тресту «Томскгазстрой» СРОЧНО 
ТРЕБУЮТСЯ:

для СУ-4 в пос. Каргасок — главный бухгалтер (оклад 
170 руб.), старший экономист (оклад 150 руб.).

К основному окладу получают надбавку 30%. за каж-

(ок-

дый проработанный год — северная надбавка 10%.
Общежитие и квартиры предоставляются.
Для СУ-6 в пос. Парабель — сташний экономист 

лад 150 руб.), экономист (оклад 130 руб.).
■ К основному окладу получают надбавку 30% и 40 % 

за полевой характер работ. За каждый проработанный 
год — северная надбавка 10%.

Общежитие предоставляется немедленно, квартира — 
в течение года.

Для треста «Томскгазстрой» в пос. Стрежевой —
заместитель главного бухгалтера (оклад 180 руб.): стар
ший экономист-финансист (оклад 155 руб.).

К основному окладу получают надбавку 70%, за каж
дый проработанный год — северная надбавка, 10%. *

Общежитие.предоставляется немедленно, квартира —  
в течение года.

За справками обращаться по адресу: Томская область, 
пос. Стрежевой, отдел кадров треста «Томскгазстрой».

Строительно - монтажному 
поезду № 299 в г. Колпа- 
шево на строительство реч
ного порта требуются: ква
лифицированные каменщики 
III—IV разрядов, бригадир 
бригады каменщиков и шту
катуров.

Одиноким предоставляет
ся общежитие, семейным — 
квартиры по договоренно
сти.

Принятые на работу полу
чают один раз в год бесплат
ный железнодорожный би
лет, к зарплате начисляется 
коэффициент 1,7.

Обращаться: г. Колпаше- 
во, СМП-299, телефон 
Л? 37-16.

Ленинский райпищеторг 
приглашает на работу: ди
ректоров и заведующих ма
газинами, заведующих сек
циями, старших бухгалтеров, 
бухгалтеров, ревизоров, кас- 
сиров-операционнстов, конт- 
ролеров-касснров, продав
цов, товароведов на базу, 
экспедиторов, уборщиц, ко- 
новозчиков, грузчиков, сле- 
сарей-сантехннков, тракто
ристов, плотников, столяров, 
фасовщиц в магазины само
обслуживания.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству 
населения.

ВНИМАНИЮ АБОНЕН
ТОВ ТРЕСТА «ГОРГАЗ»!

Плановая ревизия газово
го оборудования в жилых до
мах проводится один раз в 
год. Чтобы избежать несча
стных случаев при пользова
нии газовой плитой, предла
гаем:

при возникновении неис
правностей плиты (туго по
ворачиваются краны, не за
гораются горелки, сломана 
ручка крана) делать заявку 
на ремонт по телефону 
ЛЬ 2-41-83. Ваша заявка 
будет выполнена на следую
щий день (кроме воскре
сенья);

при появлении запаха газа 
в квартире немедленно за
кройте газовые краны и по
звоните по телефону Л» 04.

Помните, что неисправное 
газовое оборудование может 
явиться причиной аварий и 
несчастных случаев.

Трест «Томскгоргаз».

Управлению снабжения 
и сбыта Томского облиспол
кома срочно требуются: 
заведующие складами, ин
женер по технике безопасно- 
сти, шоферы, товаровед.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или по ад
ресу; пер. Цимлянский, 6, 
отдел кадров.

Томскому пивоваренному 
заводу срочно требуются: 
операторы счетных машин, 
заместитель главного бух
галтера, бухгалтер матери
альной группы, экономист.

Обращаться: . 634028,
Томск, Московский тракт, 
46, в отдел кадров.

. МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(58 кв. м) в г. Норильске на 
двухкомнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Норильск, 
ул. Кирова, 29, кв. 59, к Ло
мову В. И.

В связи со строительством 
теплотрассы к жилмассиву 
78-го квартала по Иркутско
му тракту посадка огородов 
в границах от ул. Лазо до 
жилых домов поселка Ивана 
Черных и от ул. Суворова 
до ул. Л. Шевцовой катего
рически запрещается.

Томская областная вечер
няя средняя школа с заоч
ной и очной формами обуче
ния объявляет прием уча- 

-щнхся в - 7—11-е классы.
Учащимся, поступившим 

в школу на заочное отделе
ние, разрешается досрочная 
сдача зачетов, что позволяет 
ускорить срок обучения.

Запись в школу произво
дится на учебно-консульта
ционных пунктах с 10 часов 
утра до 6 часов вечера, кро
ме субботы и воскресенья, 
по адресам: улица Дальне- 
Ключевская. 4; улица Льва 
Толстого, 50; поселок Бак- 
тии, школа № 46.

Отделу УВД Томского 
облисполкома требуются: 
старший инженер по труду н 
зарплате, инженер-эконо
мист, инженер отдела снаб
жения, инженер по сбыту, 
старший инспектор по обще
образовательному обучению, 
директор базы снабжения, 
инженер-технолог по литей
ному производству, инже
неры-технологи, старший 
техник-технолог, техники- 
технологи, старший механик, 
механики, мастера произ
водства по металлообработ
ке, электрики, бухгалтер, 
знающий промышленный 
учет, заместитель начальни
ка планово-производствен
ной части, наладчики швей
ных машин, заведующий 
клубом.

Обращаться: проспект
Фрунзе, 10, тел. ЛЬ 2-03-58, 
проспект Кирова. 18, тел’ 
Лё 2-99-412.

Y

Центральной сберегатель
ной кассе г. Томска требу
ются: кассиры, контролеры 
и ученики.

Обращаться: г. Томск, пл. 
им. В. И. Ленина, 12.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
полнометражную квартиру 

(45 кв. м) в центре г. Чер
новцы на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 89. кв. 18, к Ло
банову.

М уж, дети, вн уки , р од н ы е 
и зв ещ аю т о см ерти  горячо  
лю бимой

И в а н о в о й
В а л е н т и н ы  Л е о н и д о в н ы ,

ск о н ч а в ш ей ся  19 м а я .

наш адрес и теяещонш к
о б ъ я в л е н и й  -  Й  91 ° « д и  1 - 1 4 '81'22, о тд е л а  с о в е тс к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы т а — 4-81-61. о тд е л а  п и с е м  —  4-81-65. 4-77-87, 4-77-31, о тд е л а  и л л ю с т р а ц и й  — 4 -71 -39  у ч е б н ы х
о и ъ я в л е н и и  -  4 -20-91. зам . за в . и зд а те л ь с тв о м  —  4 -77 -62 , с т е н о гр а ф и с т к и  _  4 -70-34. о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т к о й  о р г а н и з а ц и и  -  4 -74 -48 . д е ж у р н о го  —  4-35-53. трации б у х г а л т е р и и  и о тд е л а

К303455 Заказ Ло 3023
г, Томск, областная типография

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


